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A Agência de Regulação de Saneamento do 
Norte de Minas (Arsan), criada pelo Consorcio 
Intermunicipal de Defesa do Meio Ambiente 
Sustentável (Codanorte) participou da 1ª edi-
ção da Conferência Internacional de Resíduos 
e Regulação, realizada em Recife, quando fo-
ram debatidos assuntos relacionados a gestão 
eficiente de resíduos sólidos, resíduos na água, 
impactos do novo Marco do Saneamento e re-
gulação dos serviços.

O Estado autorizou o início das obras 
de recuperação da MG-401, que dá acesso 
do projeto Jaíba, o maior projeto de irriga-
ção da América Latina até a cidade de Matias 
Cardoso. Na sexta-feira, ocorreu um protesto 
no local para reivindicar a obra. O prefeito 
Reginaldo Silva (MDB), alega que a promes-
sa era de que as obras começassem no início 
de março, “mas a primeira quinzena acabou 
e ainda não há operação de máquinas no lo-
cal”, disse.  De acordo com levantamento, se 
gasta três horas para ir até Matias (Cardoso), 
um trecho de 60 quilômetros. 

O Governo de Minas ampliou as possibilidades de crescimento de exportações de carne bovina mineira para o mercado 
israelense, durante um seminário on-line nesta semana. O “Oportunidades de Exportação para o Mercado Israelense: Setor de 
Carne Bovina” foi realizado em conjunto com a Câmara de Comércio e Indústria Brasil-Israel em Minas Gerais.

Especialista comenta 
sobre aumento de casos 
de AVC entre jovens
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Norte de Minas 
participa da Conferência 
Internacional de
Resíduos em Recife

Governo de Minas Gerais amplia 
oportunidades de crescimento das 
exportações de carne

HEBERT FILHO / EPAMIG

Estado autoriza início de 
obras para recuperação 
de estrada em Jaíba

HUDSON BRAZIL

Quando se fala em tecnologia na área da saúde é co-
mum pensar em equipamentos que podem ser utilizados 
nos procedimentos cirúrgicos, exames de imagens e em 
outras áreas envolvendo o tratamento do paciente em si. 
Mas, além dessas situações é possível também utilizar ma-
quinários de última geração na limpeza e higienização dos 
ambientes hospitalares.

Santa Casa Montes Claros 
utiliza tecnologia para 
limpeza de pisos

DIVULGAÇAO 

A Feira de Artesanato da Praça da 
Matriz já retornou às suas atividades 
e ontem (20), assim que terminou 
a missa na Igreja Matriz de Nossa 
Senhora da Conceição e São José, 
foi realizado o I Encontro de Con-
tadoras/Contadores de Histórias de 
Montes Claros. 

Feira de Artesanato da Praça da Matriz retorna 
nas manhãs de domingo

REGIONAL 4

SAÚDE 6

SAÚDE 6

AGRONEGÓCIO 12

A Polícia Civil investiga as causas da morte de um homem, 
de 83 anos, após ser atropelado por um ônibus da linha 7103, 
que presta o serviço de transporte coletivo em Montes Claros. 
De acordo com informações da Polícia Militar, o ônibus parou 
em um ponto para embarque/desembarque de passageiros. O 
motorista havia iniciado a manobra para sair do local, quando 
ocorreu o acidente. 



Montes Claros, segunda-feira 21.3.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br

4 – Quem escolhe o período das 
férias?

Muitas pessoas acreditam que o 
trabalhador pode escolher o perío-
do das férias, mas não é bem assim. 
Quem escolhe o período de férias é 
o empregador.

As férias se tornam um direito ad-
quirido quando o trabalhador com-
pletar 12 meses de trabalho. Após 
esse tempo, a empresa tem mais 12 
meses para conceder o período de 
descanso ao trabalhador. Normal-
mente, o empregado tem direito a 
30 dias de férias corridos, devendo 
ficar atento para as faltas injustifica-
das, que podem ser descontadas das 
férias.

Muitas empresas, no entanto, dão 
a possibilidade do empregador for-
malizar junto ao RH, a data de prefe-
rência para sair de férias. Em algumas 
ocasiões, essa sugestão é respeitada e 
o empregador concede os 30 dias de 
acordo com preferência do funcioná-
rio. 

A empresa não é obrigada a aca-

tar essa preferência, sendo o poder 
de decisão final, do patrão. Normal-
mente, empresas avaliam o cenário 
e escolhem períodos mais favoráveis 
a ela para conceder as férias, como 
período de menor demanda, o que 
possibilita ter um quadro de funcio-
nários reduzido.

5 – Vale-transporte: quem paga?
No ato de admissão, geralmen-

te as empresas entregam aos novos 
funcionários uma ficha de admissão 
onde o colaborador deve registrar 
informações. É nesse momento que, 
normalmente, o funcionário opta 
pelo recebimento ou não do vale-
-transporte. 

No caso de optar pelo recebimen-
to do vale-transporte, é importante 
que o empregado saiba que esse valor 
pode ser descontado da sua remune-
ração. Porém, a empresa precisa rea-
lizar o desconto dentro do que é pre-
visto em lei: no máximo 6% do salário 
do funcionário pode ser descontado 
a título de vale-transporte. 

Caso o valor do benefício exceda 
a quantia descontada, é de respon-
sabilidade da empresa arcar com os 
valores restantes.

6 – Dispensa com justa causa 
pode ser anotada na carteira?

Essa é uma dúvida muito corri-
queira, mas importante ser esclare-
cida. É necessário entender em que 
situações cabe a dispensa com justa 
causa.

A dispensa com justa causa é a pe-
nalidade máxima que um empregado 
pode sofrer na empresa. Normalmen-
te está atrelada a má conduta, erros 
gravíssimos ou outras situações que 
prejudicam o andamento do trabalho 
e geram uma quebra de confiança na 
relação empregado x empregador. 

Na dispensa com justa causa, en-
tre os prejuízos que o funcionário 
pode sofrer, está o financeiro, já 
que, nesses casos, as verbas rescisó-
rias sofrem alterações negativas para 
o trabalhador.

Muitas pessoas têm receio de 

terem uma anotação da justa causa 
em carteira e os consequentes preju-
ízos em outros processos seletivos e 
oportunidades de emprego. Mas isso 
é proibido. O empregador não pode 
fazer qualquer anotação na carteira 
de trabalho que desabone a conduta 
do trabalhador, inclusive as que são 
relacionadas à dispensa com justa 
causa.

Apesar de a lei impor requisitos 
que devem ser cumpridos em uma 
demissão por justa causa, diversas 
empresas a aplicam de forma erra-
da, como estratégia para diminuir as 
verbas rescisórias que deveriam ser 
pagas ao empregado. 

Muitas vezes o erro não é do 
colaborador e sim, da empresa. Em 
casos como esse, a justa causa pode 
ser revertida a favor do funcionário. 

Portanto, é muito importante 
que empresas se atentem aos crité-
rios na hora de demitir um funcio-
nário, bem como os colaboradores 
devem estar informados para evitar 
prejuízos no ato da demissão.

Repetindo a defesa de se colocar em discussão a proposta do se-
mipresidencialismo, como argumentou durante o almoço palestra 
do Conexão Empresarial, o presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, 
voltou a defender o tema. Segundo ele, o instituto da reeleição não 
deu certo no Brasil. Mas para ele, a preocupação agora deve ser em 
torno do processo eleitoral e no combate às fake news. “Nós temos 
um sistema de votação eletrônica que há até pouco tempo era motivo 
de orgulho nacional e que passou a ser demonizado por devaneios. 
E para isso o Senado está ombreado com Tribunal Superior Eleitoral 
para garantir a lisura e o combate às fake news”, disse Pacheco. A 
discussão do semipresidencialismo, segundo ele, é interessante, mas 
não agora.

TENSÃO NO NINHO TUCANO

O clima volta a ficar tenso no PSDB devido a manobras do grupo 
que saiu derrotado nas prévias do partido, que escolheu o governa-
dor de São Paulo, João Doria, para defender o partido na disputa à 
presidência da República. O ex-prefeito de Manaus Arthur Virgílio que 
também entrou na disputa, acusa o deputado federal Aécio Neves de 
estar se movimentando para trocar o candidato, o que para ele é uma 
traição, que tem se tornado uma regra no PSDB. Para Arthur Virgílio, 
essa estratégia tem por objetivo fazer com que o candidato do partido 
desista da disputa mais à frente. Para alguns tucanos, Aécio está ali-
nhado ao governo de Jair Bolsonaro.

PREVISÃO DE CIRO NOGUEIRA É DE 
VITÓRIA BOLSONARO NAS URNAS

O ministro-chefe da Casa Civil, Ciro Nogueira, anunciou que tem 
em mãos pesquisas confiáveis que apontam para uma eventual vitória 
do presidente Bolsonaro no primeiro turno das eleições de outubro. 
“Eu tenho uma previsão. Muita gente acha que, daqui a dois meses, o 
presidente já vai estar em empate com o Lula (PT). Nas convenções, 
já vai estar na frente. Mais perto da eleição, nós vamos fazer as contas 
[para ver] se ele ganha no primeiro turno. Minha previsão é essa, 
pelas pesquisas que nós temos em mãos”, afirmou Ciro Nogueira.

FLEXIBILIZAÇÃO INCERTA

O diretor-geral da Organização Mundial de Saúde (OMS), Tedros 
Ghebreyesus, afirmou na que o aumento global de casos da Covid-19 
pode ser apenas “a ponta do iceberg”. Na Europa e na Ásia, alguns 
países têm visto o número de testes positivos aumentar a ponto de 
fazer o órgão internacional declarar um aumento mundial desses ín-
dices pela primeira vez desde janeiro. Diante desse cenário, especia-
listas apontam que dificilmente o Brasil vai escapar de uma possível 
nova onda, mas pondera qual poderá ser o seu efeito real por aqui. 
Alguns estudos apontam que a BA.2 pode ser até 30% mais transmis-
sível que sua cepa original, a Ômicron, responsável por um surto no 
início deste ano, que deixou hospitais e postos de saúde abarrotados 
de pacientes.

REAJUSTE SALARIAL DOS SERVIDORES 
NO CENTRO DA POLÊMICA

Com três semanas, para analisar e aprovar o projeto do governo 
que trata do reajuste salarial de 10,06% para todo funcionalismo pú-
blico do estado, os deputados estaduais não parecem muito preocu-
pados com o prazo curto. O projeto tramita em regime de urgência, 
mas a sua tramitação ainda não avançou. A data máxima para a pro-
posta ser aprovada na Assembleia e sancionada pelo governador Ro-
meu Zema é 5 de abril. A Justiça eleitoral limita o prazo para que se-
jam concedidos reajustes salariais em até 180 dias antes das eleições. 
Os deputados prometem apresentar emendas e modificar a proposta. 
O governador disse que irá vetá-las. A tática pode ser justamente esta, 
não dar tempo ao governo para reagir às mudanças. 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO TERCEIRIZADO

Repercute na internet, principalmente junto a entidades ligadas a 
educação, a notícia de que sem vínculos com a administração pública 
nem com o setor de ensino, um grupo de pastores montou um “gabi-
nete paralelo” no Ministério da Educação. Com trânsito livre no MEC, 
eles atuam em duas frentes: levam prefeitos a Brasília para encontros 
no ministério e acompanham o ministro Milton Ribeiro em viagens 
pelo país. Os pastores são liderados por Gilmar Silva dos Santos e 
Arilton Moura, ambos da Assembleia de Deus. Apesar da ligação com 
Milton Ribeiro, o vínculo dos dois com o governo é anterior à che-
gada dele à chefia da Pasta. Especialistas em Direito Público veem 
indícios de irregularidade e até mesmo tráfico de influência na ação 
dos pastores.

O relatório do IPCC e a raiva 
de António Guterres

Lei dos Superendividados completou 
um ano - o que mudou?

NORMAN DE PAULA ARRUDA FILHO
PRESIDENTE DO ISAE ESCOLA DE NEGÓCIOS

AFONSO MORAIS
ADVOGADO ESPECIALIZADO EM DIREITO DO CON-

SUMIDOR, COBRANÇAS E FRAUDES DIGITAIS

A Lei dos Superendividados 
(14.181/21) já completou um ano e, 
mesmo ainda não tendo um impacto 
nos números de inadimplentes do 
país, essa apresenta muitas alternati-
vas eficazes para a proteção de pesso-
as endividadas e que não conseguem 
ajustar essa situação. Protegendo os 
consumidores.

Para se ter ideia do tamanho do 
endividamento no país, hoje temos 
66 milhões de endividados, sendo 30 
milhões com débitos vencidos com 
até 30 dias. Com base nessa lei, esses 
consumidores podem, dentre outros 
pontos, ter a oportunidade de rene-
gociar as dívidas com todos os credo-
res ao mesmo tempo.

Outro ponto importante que os 
consumidores podem usar e que 
muitos não se atentaram ainda é que 
as instituições financeiras, com base 
nessa Lei estão proibidas de fazer 
qualquer tipo de pressão para seduzir 
clientes.

A citada lei define o superendivi-

damento como a “impossibilidade 
manifesta de o consumidor, pessoa 
natural, de boa-fé, pagar a totalidade 
de suas dívidas de consumo sem com-
prometer seu mínimo existencial”.

Dentre as novas regras para os 
consumidores, se abre o direito a 
uma espécie de recuperação judicial 
para renegociarem as dívidas com 
todos os credores ao mesmo tempo. 
Para as empresas financeiras que ven-
dem a prazo, a Lei obrigara a financiar 
com condições mais justas de nego-
ciação para quem contrata crédito.

Outro ponto importante é que a 
segurança do consumidor é garanti-
da desde antes da efetivação de uma 
dívida, já que ficou proibida a pro-
pagandas de empréstimos do tipo 
“sem consulta ao SPC” e a falta de 
avaliação da situação financeira do 
consumidor.

A ideia é garantir um acordo mais 
justo para os consumidores, assim 
como é feito quando empresas admi-
tem falência. A pessoa superendivi-

dada poderá pedir ao Judiciário que 
seja instaurado um processo para 
revisão dos contratos e apresentará 
um plano de pagamento com prazo 
máximo de cinco anos.

Se não houver acordo, o juiz po-
derá determinar um plano judicial 
obrigatório para o consumidor e 
seus devedores, estabelecendo pra-
zos, valores e formas de pagamento, 
respeitando-se o mínimo para o con-
sumidor conseguir sobreviver.

Para possibilitar maior transpa-
rência, a nova lei determina que os 
bancos estão proibidos de ocultar 
os reais riscos da contratação de um 
empréstimo, o que nem sempre é 
feito. Agora, bancos, financiadoras 
e qualquer instituição que venda a 
prazo são obrigados a informar os 
custos totais do crédito contratado. 
Informações como juros, tarifas, ta-
xas e encargos sobre atraso devem 
ser informados previamente.

Ou seja, a Lei é boa e está em vi-
gor, mas para que ela seja cumprida, 

o Banco Central e as entidades, como 
unidades do Procon e da Defensoria 
Pública, de todo o país, terão que 
fiscalizar as empresas credoras, bem 
como os consumidores precisam lu-
tar pelos seus direitos.

Em resumo, como a vigência da 
lei, o que muda na prática na vida do 
consumidor em 7 tópicos:

 
Condições mais justas de negocia-

ção para quem contrata crédito
Recuperação judicial
Garantia do ‘mínimo existencial’
Maior transparência
Fim do assédio e pressão ao clien-

te
Suporte ao consumidor
Mais educação financeira
A nova lei valoriza a educação 

financeira, estimula o consumo 
consciente e permite a garantia que 
o consumidor em caso de superendi-
vidamento possa negociar dentro das 
suas possibilidades financeiras, sem 
comprometer o sustento da família.

O Relatório do IPCC é um atlas do 
sofrimento humano. É dessa forma 
que António Guterres, secretário Geral 
da Organização das Nações Unidas, 
classifica o novo relatório do Painel In-
tergovernamental de Mudanças Climá-
ticas. No discurso, Guterres abandona 
o tom ameno do “call to action” e dá 
uma verdadeira bronca mundial.

O Relatório do IPCC 2022 apresen-
ta os resultados de anos de promessas 
vazias, tanto pelo mercado quanto pe-
los governos. O despertar tardio mun-
dial para a crise climática claramente 
tem falhado em sua missão. Entre os 
resultados mais perturbadores estão 
os impactos climáticos: quase metade 
da humanidade está vivendo em uma 
zona de perigo por causa das secas 
devastadoras, inundações recordes e 
a insegurança hídrica. Situações que 
ameaçam a segurança alimentar e os 
meios de subsistência de milhões de 
pessoas.

Segundo o reporte, mesmo se pas-
sássemos por um rápido processo de 

descarbonização, “os gases de efeito 
estufa que já estão na atmosfera e as 
atuais tendências de emissões ainda 
terão impactos climáticos significati-
vos até 2040”. E isso significa que as 
mudanças climáticas poderão colocar 
aproximadamente 100 milhões de pes-
soas em situação de pobreza extrema. 
Vocês querem um exemplo? Mesmo se 
atingirmos a meta global do Acordo de 
Paris, o aumento limite de 1,5º C, te-
remos o desaparecimento de geleiras 
por completo em todo o mundo; um 
adicional de 350 milhões de pessoas 
enfrentarão escassez de água até 2030 
e até 14% das espécies terrestres esta-
rão em risco de extinção.

Esses são alguns motivos pelos 
quais o secretário-geral da ONU está 
furioso. Guterres fala que a ausência 
de liderança é criminosa e que os 
maiores poluidores do mundo são os 
culpados pelo incêndio de nossa única 
resistência. Ele cita que, ano após ano, 
a ciência nos mostra que é necessário 
cortar emissões em 45% até 2030 e al-

cançar emissão zero até 2050, porém 
estima-se um aumento de 14% nas 
emissões globais até o fim dessa déca-
da. Em seu discurso, ele foca na res-
ponsabilização do setor privado que 
financia o carvão, alerta os gigantes do 
petróleo e gás e clama pela transição 
energética para um futuro de energias 
renováveis, como o “único caminho 
para garantir a segurança energética, 
o acesso universal e os empregos ver-
des de que o mundo precisa”. O que é 
necessário.

Comprometimento, financiamento 
e ação. Concordo com Guterres quan-
do indica que o G20 precisa tomar a 
dianteira ou a humanidade vai pagar 
um preço ainda mais trágico. A janela 
de oportunidades para a ação climá-
tica está fechando. É necessário um 
pacto entre governos, setor privado e 
sociedade civil com um planejamento 
para implementação de ações aplicá-
veis. Mudar de rumo, como temos 
visto, não é fácil, ainda mais por es-
barrar em interesses econômicos tão 

diversos da agenda global. A grande 
questão é: se não houver o compro-
misso, viveremos tragédias cada vez 
mais impactantes e recorrentes. Nes-
te processo, a educação executiva é 
uma peça fundamental. Quando des-
pertamos no líder a consciência para 
o desenvolvimento sustentável e o 
impacto da sua organização nos in-
dicadores ESG (meio ambiente, so-
cial e de governança), promovemos 
a mudança do micro para o macro.

Do chamado para década da ação, 
lá se foram dois anos. Em novembro 
será realizada no Egito a COP 27, 
espero que os resultados das discus-
sões sejam muito mais aplicáveis do 
que nas outras Cúpulas. Queria ter-
minar esse artigo com um discurso 
otimista, mas decido seguir o tom 
do discurso de António Guterres. Es-
tamos com raiva. E quero que você 
fique também, porque agora é hora 
de transformar essa fúria em ação 
para gerar impacto positivo na ação 
climática.
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6 direitos que todo trabalhador deve saber (Parte 1)

"Burnout" e Assédio Moral (Parte 1)

PRISCILA ARRAES REINO
ADVOGADA ESPECIALISTA EM DIREITO 

PREVIDENCIÁRIO E DIREITO TRABALHISTA

ESTEVAM VAZ DE LIMA
MÉDICO PSIQUIATRA E PSICANALISTA

CONGRESSO E A 
DISCUSSÃO DO 

SEMIPRESIDENCIALISMO
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Conforme exponho em meu 
livro “Burnout: a doença que não 
existe”, o número de problemas 
com a noção de burnout é tama-
nho que torna-se difícil fazer uma 
lista deles. Uma lista pressupõe a 
citação de itens, um por um, dis-
postos linearmente ou em colunas. 
Ocorre que as inconsistências e 
absurdos da noção de burnout são 
de tal modo imbricadas umas com 
as outras, que seria mais preciso 

falar em um emaranhado do que 
em uma lista. Imagine um emara-
nhado de linhas. Você consegue 
perceber que é um emaranhado, 
mas é impossível entender como 
se dão os nós ali dentro. É o caso 
do burnout, a que me refiro como 
“um estado de confusão”.

Neste artigo, não vou me es-
tender sobre aspectos mais am-
plos e gerais do “burnout” – por 
exemplo, que é o maior desserviço 

para a Medicina e para a opinião 
pública dos últimos 50 anos, só 
competindo com as malfadadas 
“personalidades múltiplas” da psi-
quiatria americana; ou que é uma 
“síndrome” com 140 sintomas, que 
se confunde com ao menos trinta 
categorias diagnósticas da psi-
quiatria e com centenas de expe-
riências comuns da vida em geral, 
cabendo tudo no saco sem fundos 
da alegada “doença”. (A síndrome 

das “personalidades múltiplas” 
fez mais sucesso que o burnout e 
permaneceu nos DSMs – o siste-
ma classificatório americano – por 
décadas, até que se revelasse uma 
grande farsa. Para quem quiser ter 
uma ideia de até que ponto pode 
chegar a credulidade humana na 
área dos transtornos mentais, sugi-
ro assistir ao documentário “As 24 
personalidades de Billy Milligan”, 
da Netflix).
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Educação pública em debate na Câmara de 
Vereadores

Governo está há três meses sem liderança no 
Senado

Aprovado projeto que pune 
com mais rigor receptador de 
eletrônicos

Bloqueio do Telegram deixa ucranianos na mão

Desacato a polícia tinha que 
ser crime, né?

Pois então minha gente... eu 
fico cá a pensar que as polícias 
Civil e Militar tinham que falar a 
mesma língua contra bandidos e 
valentões... Eu vou lhe explicar 
tudinho... É que e vi um safado 
amigo do alheio valentão enfren-
tou a polícia que o mandou para 
o xilindró e quando foi colocado 
na viatura ele disparou impropé-
rios contra os policiais num claro 
desacato... Aí o delegado ouviu 
e arbitrou uma pequena fiança e 
soltou o vagamundo... ora... ora...
ora.. ai ele sai dizendo que xingou 
mesmo os policiais e sai como 
herói diante dos bandidos.. Tinha 
que ficar no xilindró e desacato 
tinha que ser um crime grave e o 
safado tinha ficar preso sim...

Comida na veia e não veia?

Pois então minha gente... Um 
errinho de português por mais 
miudinho que seja pode ser fa-
tal... Isso aconteceu recentemen-
te quando uma atendente de 
enfermagem entrou num quarto 
de uma idosa que estava dodói e 
lá estava a medicação... Comida 
na veia... Deveria estar escrito na 
velha... Ou idosa... Melhor idade 
e por ai vai... Mas ele entendeu 
que deveria dar comida na veia e 
deu... E foi aí que a idosa que co-
mida através de sonda... Foi para 
a cidade dos pés juntos... E tudo 
por culpa de um errinho da nossa 
língua pátria... Não basta entender 
de enfermagem... Tem que enten-
der, nem que seja um tiquinho, do 
nosso bom e velho português... A 
família da idosa está revoltada... E 
agora a menina está em apuros... 
Veia e não veia... Entendeu?

Juiz terá até auxílio creche?

Oh seu menino... nós temos 
bons magistrados em nossa Prin-
cesinha do Norte e os dois melho-
res representantes são Dr. Isaias 
e Marco Antônio, mas no geral a 
nossa Justiça fica muito a dever... 
Eles dizem que tem muito traba-
lho... mas se tivesse um tiquinho 
de boa vontade um parecer de um 
juiz não demoraria mais de seis 
meses... é uma falta de respeito... 
Agora vem um monte de bene-
fícios... como auxílio moradia... 
auxílio viagem e agora pasmem... 
auxílio creche para todos os ju-
ízes... Isso é um abuso... a nossa 
Justiça não merece... pois pergun-
ta a qualquer brazuquinha que es-
peram alguma repostas da Justiça 
para ver se está satisfeito? Não esta 
não... credo..

TV é responsável pelo 
aumento da homofobia?

Deixa eu lhe explicar uma coi-
sinha... o meu amiguinho malinha 
Cotoquinho disse que jamais foi 
preconceituoso... até porque ele 
tem alguns amigos que são me-
ninos excessivamente alegres e 
boas... Mas as TVs são as maiores 
responsáveis pelo aumento da re-
jeição deles e pela homofobia... é 
claro ué... as novelas os colocam 
como celebridades... como seres 
acima do bem... como se fosse 
anjos de luz e os defendem com 
um rigor que irrita qualquer um... 
Afinal numa democracia a mino-
ria tem que ser respeitada... mas 
jamais sobrepor à maioria... As 
telinhas usam e abusam da hipo-
crisia... e as redes onde tem meni-
nos excessivamente alegres como 
diretores são piores.

Textinho ou historinha 
tininha xonadinha

Pois muito que bem meninada 
do bem e meninos excessivamen-
te alegres... nesse momento vamos 
esquecer as agruras desse mun-
dão sem porteira de meu Deus e 
vamos curtir o nosso besteirol de 
cada dia e também vamos poder 

oxigenar o nosso glorioso coquinho 
com uma tremenda dose de bom hu-
mor - Um dia o dono ao chegar em 
sua house o seu cachorrinho pastor 
alemão vem balançando o seu rabi-
nho... Por que o cachorro balançava 
o rabo? Respondendo - Simples... 
porque o rabo ao conseguia balançar 
o cachorro... legal né mesmo? - O que 
é que cai em pé e sai rolando? Não é 
chuva é uma minhoca que pulou de 
para quedas... essa é mais legal né ?

Hospital do Trauma era sonho 
e virou pesadelo

Sinceramente minha gente... 
o que não dá para entender é a ra-
zão de não ter mais políticos como 
o Fernando que está fazendo uma 
grande abaixo-assinado para que o 
tão cantado hospital do Trauma saia 
logo do papel e passe a realidade...
Todos os dias o governo diz uma coi-
sa e promete que na semana seguinte 
irá licitar... irá começar...irá fazer um 
estudo e tudo mentira... É preciso 
sim que a classe política todinha faça 
uma união forte para que esse hos-
pital vire realidade... De promessa o 
povo está cheio e o edil que está fa-
zendo movimento está certíssimo...e 
a política de troca letra do ódio e da 
parcialidade só cria descredito... To-
dos unidos são mais forte

Ufa... vão acabar com
 auxílio vergonha?

Pois então minha gente mais que 
biita... eu começo a semana com 
uma notícia boa ou pelo menos mo-
ralizadora e menos vergonhosa... Um 
senador tem um projeto que acaba 
com o auxílio xilindró que é pago um 
salário mínimo para os bandidos e 
não para as vítimas... segundo o pro-
jeto.. as vitimas é que receberão uma 
bolsa ajuda e os bandidos não.. Isso 
é assim em todos os lugares desse 
mundão sem porteira de meu Deus... 
Não podemos ser a chacota de todos 
os países sérios... A impunidade e a 
falta de seriedade vai sempre fazer 
com que outros países não nos leve 
sério nunquinha na vida... Chega e 
isso é ainda fruto da esquerda asque-
rosa... Xô.

Maia o munheca de 
samambaia do ano

Eu não disse que Maia... e não é o 
nosso nobre edil Ildeu Maia... esse é 
xonado e sabe tudo e não tem nadica 
de nada de mão de vaca... Mas o Ro-
drigo Maia que dirigir recentemente 
o maior hospício desse planeta que 
é conhecido pelo apelido de Câmara 
Federal é um pão duro... munheca 
de samambaia... mão de vaca... Por 
que estou dizendo isso? Simples ué... 
Ele mandou cobrar da União uma 
nota no valor de 3,70 merrequinhas, 
isso mesmo... Ele pagou o pedágio e 
exigiu de volta e disse que tem direi-
to de cobrar o que gastou como par-
lamentar... Ai... ai... ai... cruz credo... 
que coisa mais doida... só o trabalho 
que tem preencher papeis vale mais 
isso.

Montei no Porco

Eu agora não fico por cá nem 
mais um minuto e estou já de saída... 
afinal de contas tenho que catar noti-
cias para ti... e por isso mesmo estou 
picando a mula... deitando o cabe-
lo... caindo no capinado e capando 
o gato... enfim vou embora e volto 
amanhã se Deus quiser... e por favor 
não vá fazer nenhum tipo de estri-
pulia que não estarei por perto para 
te acudir não... E por favor lembre- 
“Sempre que possível tende paz com 
todos os homens.” Bíblia Sagrada... 
para pensar mesmo.

O Fuso do dia é – Parte do nos-
so Congresso que só tem olhos para 
o umbigo e o fazem cortesia com os 
chapéus dos outros.. querem quei-
mar Bolsonaro...mas se Deus o co-
locou ninguém tira... Xô coisa ruim.. 
Fora!

O xonado do dia é – Os esportis-
tas que lutam pelo renascimento do 
nosso esporte Bretao e tomara que 
os empresários apostem e apoie... 
Nossa cidade tem uma cabeça de je-
gue enterrada no Mocão que não sai 
e não podemos enterrar o nosso es-
porte Bretão... sucesso nobrse ...Fui

Última

Além de um claro atentado à li-
berdade de expressão assegurada 
em cláusula pétrea da Constitui-
ção, a decisão do ministro Alexan-
dre de Moraes de bloquear acesso 
ao Telegram deixou na mão os 
milhares, diplomatas e pelo me-
nos 894 refugiados ucranianos 

resgatados pelo Brasil, no voo da 
FAB, e têm no aplicativo a única 
forma de se comunicar e receber 
notícias de familiares vítimas da 
guerra na Ucrânia. Naquela re-
gião, o Telegram é o aplicativo 
predominante na população. O 
presidente Volodymyr Zelensky 

tem canal no Telegram, que usa 
para se comunicar com os ucra-
nianos. Exceto, agora, os que 
estão no Brasil. Anderson Torres 
disse que concentrará esforços 
no Ministério da Justiça para res-
tabelecer direito de “usar a rede 
social que bem entenderem Tam-

bém foram afetados pela censura 
os que se informavam no aplicati-
vo sobre chuvas fortes e riscos de 
deslizamento. Com bloqueio do 
xerife Moraes, o Brasil finalmen-
te se junta a regimes autocráticos 
como China, Irã, Cuba, Belarus, 
Azerbaijão etc.

VALDEMAR SOARES

O presidente da Câmara Munici-
pal, Cláudio Rodrigues (Cidadania) 
disse que com boa vontade politica 
muita coisa se resolve no que que-
sito segurança. Ele citou o novo 
projeto já passou pelas comissões, 
pune com mais rigor o receptador 
principalmente, eletrônico e fio 
de cobre que vem dando enormes 
prejuízos à sociedade. “Não haven-
do quem compra ou punindo com 
o mesmo rigor de quem rouba, as 
coisas tende a diminuir e beneficia 
o povo e lembrou que a Comissão 
de Defesa do Consumidor da Câma-
ra dos Deputados aprovou propos-
ta que torna obrigatória a inscrição 
de mensagem de advertência sobre 
o crime de receptação nas embala-
gens de produtos eletroeletrônicos, 
como celulares e computadores”. 

O parlamentar lembra que o cri-
me de receptação está previsto no 
Código Penal e consiste em receber 
coisa, em proveito próprio ou de 
outra pessoa, tendo conhecimen-
to de sua origem ilícita. “Ocorre, 

por exemplo, com quem adquire 
um celular que sabe ou suspeita 
ser roubado. A pena é de reclusão 
de 1 a 4 anos e multa. A punição 
pode ser maior se, por exemplo, o 
produto do crime for vendido em 
uma loja. Nesse caso, a pena pode 
chegar a oito anos de prisão, além 
da multa”, destacou. 

Rodrigues disse que o relator 
do projeto, fez alterações no for-
mato do Projeto de Lei 9589/18, 
sem alterar o conteúdo do texto. 
ao concluir disse que 11º Anuário 
Brasileiro de Segurança Pública, 
mais de sete pessoas por dia foram 
mortas em 2016 em decorrência de 
crime de roubo seguido de morte. 

“É urgente conscientizar o cidadão 
do fato de que a compra de merca-
doria por esse é crime e contribui 
para que outros crimes continuem 
acontecendo”, disse Tebaldi. Para 
o relator, a leitura continuada de 
mensagem de alerta ajudará o con-
sumidor a não cometer tais ações 
criminosas.
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A Câmara de Vereadores de 
Montes Claros realizou audiência 
pública para debater o ensino pú-
blico gratuito de qualidade com 
o tema: ‘A Unimontes resiste!’. 
Estiveram presentes na audiencia, 
além do público e vereadores, os 
professores da Unimontes, Hei-
berle Hirsberg Horácio- Rômulo 
Soares Barbosa – Magda Martins 
Macedo, a presidente da Associa-
ção dos Docentes da Unimontes 
Maria da Penha Brandim de Lima, 
coordenadora do Emancipa Bár-
bara Figueiredo, diretor da Adu-

nimontes Ildenilson Meireles e 
o vice-presidente da Adunimon-
tes Wesley Helker Felício Silva.A 
deputada estadual Leninha (PT) 
participou remotamente e lamen-
tou a necessidade da greve para 
abrir um diálogo com o governo 
e trazer uma pauta judicializada 
no acordo de greve há mais de 
três anos. Entre eles o pagamen-
to de dedicação exclusiva e a in-
corporação de gratificação dos 
salários-base dos profissionais. O 
deputado federal Paulo Guedes 
(PT) elogiou a audiência afirman-

do ser uma pauta que vai garantir 
o futuro da educação do Norte 
de Minas. Ele criticou o governo 
Zema em não cumprir decisão 
judicial que garante direitos dos 
servidores: “O governador tentou 
no início de seu mandato priva-
tizar a Unimontes. Já são quase 
quatro anos e sabemos que a me-
lhor forma de governar é cuidar 
da educação. Os servidores têm 
meu apoio e parabenizo a Câmara 
pela iniciativa pois, fortalecer a 
Unimontes é fortalecer a educa-
ção em toda região”, destacou o 

deputado federal Rogério Correia 
(PT) solidarizou-se com a greve 
da Unimontes e lembrou da últi-
ma conquista do serviço público 
que foi impedir que o congresso 
nacional aprovasse a PEC32. “No 
estado também estamos avançan-
do. Conseguimos que o governa-
dor Zema foi obrigado a se des-
fazer o regime de urgência, onde 
ele queria aprovar o regime de re-
cuperação fiscal. A PEC 32 e esse 
regime de recuperação são almas 
gêmeas, pois levariam a privatiza-
ção do serviço público. 

O governo está sem liderança 
no Senado Federal desde 15 de de-
zembro do ano passado, quando o 
ex-líder, Fernando Bezerra (MDB-
-PE), deixou o cargo. Desde então, 
nomes são levantados. Senadores 
da base dizem que, em breve, a 

situação será resolvida, mas nada 
foi concretizado até o momento. 
Líder do governo no Congresso, 
Eduardo Gomes (MDB-TO) disse 
que ainda não houve decisão. Ele 
acredita que, no começo de abril, 
a escolha possa acontecer, mas, 

afirmou, não há nome definido. 
Atualmente, ele e o senador Car-
los Viana (MDB-MG), vice-líder 
do governo no Senado, ocupam 
as funções que seriam do líder do 
governo nas votações importantes, 
como foi o caso de dois projetos 

sobre combustíveis aprovados 
no último dia 10. De uma forma 
geral, os senadores entendem 
a vaga como problemática para 
se assumir em um ano eleitoral, 
quando o governo chega ao fim 
do mandato. Soma-se a isso o fato 
de os parlamentares estarem em 
campanha, ajudando correligioná-
rios nos estados ou articulando as 
próprias candidaturas. O senador, 
no entanto, recusou o convite e 
comunicou a decisão aos colegas 
de bancada em uma reunião no co-
meço de fevereiro. Na ocasião, ele 
foi questionado sobre como ficou 
a liderança e apenas disse que não 
aceitou o convite e que havia infor-
mado a decisão ao governo desde 
o começo Nos últimos dias, alguns 
senadores da base voltaram a citar 
o nome de Silveira. A avaliação é 
que a desistência do presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco (PS-
D-MG), de disputar a presidência 
da República abriu espaço para Sil-
veira desempenhar o papel de li-
derança. A reportagem apurou, no 
entanto, que ninguém do governo 
falou com o parlamentar sobre o 
assunto e que continua não haven-
do disposição por parte dele para 
assumir o cargo. Outro nome que 
tem sido lembrado ultimamente 
é o do senador Mecias de Jesus 
(Republicanos-RR). A reportagem 
apurou, no entanto, que o senador 
não foi procurado por ninguém do 
governo e que ele também não 
pretende assumir o posto.
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Documento assinado pelo secretario estadual de Infraestrutura, 
Fernando Marcatto prevê que, hoje, será iniciada a obra 

Estado autoriza início de obras para 
recuperação de estrada em Jaíba

Pirapora promove encontro de mulheres 
na UAPS do bairro industrial

Norte de Minas participa da Conferência 
Internacional de Resíduos em Recife

GIRLENO ALENCAR

O Estado autorizou o início das 
obras de recuperação da MG-401, 
que dá acesso do projeto Jaíba, o 
maior projeto de irrigação da Amé-
rica Latina até a cidade de Matias 
Cardoso. Na sexta-feira, ocorreu 
um protesto no local para reivin-
dicar a obra. O prefeito Reginaldo 
Silva (MDB), alega que a promessa 
era de que as obras começassem 
no início de março, “mas a primei-
ra quinzena acabou e ainda não há 
operação de máquinas no local”, 
disse.

De acordo com levantamento, 
se gasta três horas para ir até Ma-
tias (Cardoso), um trecho de 60 
quilômetros. Os caminhões saem 

com as cargas, e as caixas chegam 
todas desarrumadas, correndo ris-
co de perder a qualidade da fruta. 
No mesmo momento do protesto, 
o secretario estadual de Infraestru-
tura, Fernando Marcatto, liberou a 
ordem de serviço para a obra ser 
iniciada no dia 21.

O organizador do protesto, o 
advogado Fábio Lima afirma que 
trabalhadores rurais levam até 
duas horas para ir ao Projeto Jaíba 
(iniciativa de irrigação e produção 
de frutas da região) e mais duas 
para retornar por conta dos des-
vios diante da falta de condições da 
MG-401. Outro empreendimento 
prejudicado é o Projeto Solar Sol 
do Cerrado, mantido pela Vale em 
Jaíba. “Nada que eu falar vai fazer 

você imaginar a situação da MG-
401. É uma situação de completo 
abandono do governo. As pessoas 
preferem pegar estradas de chão 
a passar pela rodovia”, disse Lima.

Como resultado, o frete cobra-
do por caminhoneiros também 
aumentou, sobretudo diante do 
reajuste de 24% no preço do diesel 
pela Petrobras. 

A MG-401 começa em Janaúba 
e vai até Manga.  Essa reforma foi 
incluída no acordo da tragédia de 
Brumadinho. Na semana anterior, 
ocorreu um protesto similar na ci-
dade de Manga para cobrar a pavi-
mentação da BR-135, obra federal, 
no trecho de Itacarambi a Manga, 
embargada desde 1988 pelo Tribu-
nal de Contas da União. 

A Unidade de Atenção Primá-
ria em Saúde (UAPS) Eustáquio de 
Queiroz, do bairro Industrial, pro-
moveu na manhã desta sexta-feira 

(18/03) o Encontro de Mulheres. A 
ação faz parte das comemorações 
do mês de março, quando é co-
memorado o Dia Internacional da 

Mulher (08). O evento realizado na 
praça, próxima à UAPS, contou com 
a presença da vice-prefeita e secre-
tária da Família e Políticas Sociais, 
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Anamaria Burle, além de dezenas 
de usuárias da unidade. Foram mi-
nistradas palestras com temáticas 
especiais para o universo feminino, 
como o autocuidado, a saúde da 
mulher e as conquistas e direitos 
garantidos. Contribuíram para isso, 
Luciene Rocha (diretora da Mary 
Kay), a enfermeira Lucy Sobiesky e 
a advogada Marina Cristina.

As participantes do encontro 
ainda foram surpreendidas com 
dinâmicas e o sorteio de brindes, 
além de degustarem um café da 
manhã especial. Em sua interação, 
a vice-prefeita valorizou a iniciativa. 
“Quero parabenizar toda a equipe 
da UAPS por esse momento dedi-
cado às mulheres assistidas pela 
unidade. Como usuária, sei do belo 

trabalho que vem sendo desenvolvi-
do pelas agentes de saúde. Quando 
cuidamos de nós mesmas, temos 
mais energia e ânimo para cuidar 
dos outros”, salientou Anamaria 
Burle.

Seguindo a programação da 
Campanha “Março, Mês da Mu-
lher”, promovida pela Secretaria da 
Família e Políticas Sociais (SEFAM), 
por meio do Centro de Referência 
da Mulher de Pirapora (CREMP), foi 
realizada mais uma Roda de Con-
versa, desta vez no Centro de Refe-
rência de Assistência Social (CRAS) 
do bairro Bom Nossa Senhora Apa-
recida. 

A coordenadora do CREMP, 
Edna Maria Soares e a assistente so-
cial, Kênia Barros, palestraram para 

as profissionais e usuárias do equi-
pamento social sobre a Campanha 
“Pratique a Lei do Bem Me Quero”, 
que visa incentivar nas mulheres o 
autoconhecimento e o autocuidado 
para mais autoestima feminino.

Na conversa com as participan-
tes, dentre outros aspectos, foi 
discutida a importância da mulher 
e suas conquistas na sociedade, a 
necessidade da mulher fortalecer a 
sua representatividade na política, 
para mais políticas específicas, e 
a atuação do CREMP e da rede de 
proteção e apoio ofertada para as 
mulheres em Pirapora. O evento foi 
encerrado com a entrega de mimos 
para as mulheres e um lanche espe-
cial para as participantes. (Ascom 
PMP)

A Agência de Regulação de 
Saneamento do Norte de Minas 
(Arsan), criada pelo Consorcio 
Intermunicipal de Defesa do Meio 
Ambiente Sustentável (Codanor-
te) participou da 1ª edição da 
Conferência Internacional de Re-
síduos e Regulação, realizada em 
Recife, quando foram debatidos 
assuntos relacionados a gestão 
eficiente de resíduos sólidos, resí-
duos na água, impactos do novo 
Marco do Saneamento e regulação 
dos serviços. Representando a Ar-
san, a engenheira Alexia Malveira 
e; o diretor-geral do Codanorte, 
Dinilton Pereira Costa. Eles des-
tacam que foi um evento grandio-
so em dimensão e aprendizado, 
momento ímpar para aprimorar 
os conhecimentos e trazer novas 
ações e parcerias para nossos mu-
nicípios e serviu para sensibilizar 

aos gestores e participantes sobre 
a importância de se continuar 
avançando na gestão de resíduos.

Realizado no formato híbrido, 
presencial e virtual, a conferência 
buscou debater a gestão de resí-
duos sólidos e seus impactos nas 
mudanças climáticas, reunindo 
representantes do poder público, 
setor produtivo e de serviços, co-
munidade acadêmica e sociedade 
civil. A programação foi marcada 
por palestras, mesas temáticas, 
workshops, oficinas, entre outras 
atividades. Danilo Campelo par-
ticipou da mesa “Regionalização, 
Consórcios e Regimes de Contra-
tação”, quando destacou a partici-
pação da Sudene na elaboração do 
Plano Intermunicipal de Gestão 
Integrada de Resíduos Sólidos de 
municípios do semiárido minei-
ro, juntamente com o Consórcio 

Intermunicipal para o Desenvol-
vimento Ambiental Sustentável do 
Norte de Minas (Codanorte).

Foi formalizado convênio en-
tre as duas instituições em 2020, 
que define repasses superiores a 
R$ 700 mil por parte da Superin-
tendência do Desenvolvimento do 
Nordeste. Estão previstas ações 
para um horizonte de 20 anos, 
com revisões a cada quatro anos, 
nos 31 municípios do semiárido 
mineiro que fazem parte da abran-
gência da Sudene. 

Segundo Campelo, por meio 
do projeto, os entres consorcia-
dos irão “suprir o grande desafio 
de destinar, de forma adequada, 
os resíduos sólidos rurais e ur-
banos gerados pelos municípios, 
priorizando a correta separação 
(triagem) do material, tratando-o 
e acondicionando-o corretamen-

te”.
Estão previstas quatro metas, 

que incluem campanha de sen-
sibilização e mobilização social; 
diagnóstico dos resíduos sólidos; 
prognóstico e planejamento das 
ações; publicação e divulgação do 
Plano Intermunicipal. Os objeti-
vos são melhorar a qualidade dos 
serviços públicos prestados no ma-
nejo dos resíduos sólidos; atender 
a legislação relacionada ao sanea-
mento/resíduos; atender 100% da 
área urbana e rural com eficiência 
nos serviços prestados; propor fer-
ramentas de melhorias da gestão 
dos resíduos sólidos; implementar 
soluções inovadoras e tecnológicas 
no tratamento dos resíduos; mitigar 
o passivo ambiental nos municípios 
do Codanorte na área de abrangên-
cia da Sudene.

Danilo destacou o compromisso 

do Governo Federal e da Sudene 
com as questões ambientais e infor-
mou que a Superintendência dis-
põe de uma série de instrumentos 
que podem contribuir com proje-
tos da área – a exemplo dos fundos 
regionais e dos incentivos fiscais 
– além de iniciativas como o Pla-
no de Ação Estratégica das Bacias 
Hidrográficas dos Rios Parnaíba e 
São Francisco. Citou, ainda, o G52, 
formado pelos municípios-polo da 
área de atuação da Autarquia que 
possuem condições de ampliar o 
alcance de políticas públicas e pro-
gramas de governo. A ideia é que, 
a partir da influência exercida por 
estes polos, sejam descentraliza-
das as ações de estímulo à eco-
nomia, acesso ao crédito e desen-
volvimento social, promovendo a 
interiorização de ações e projetos 
considerados prioritários.

Na avaliação do superinten-
dente da Sudene, general Araújo 
Lima, o assunto é item funda-
mental à atuação da Sudene pelo 
desenvolvimento sustentável da 
região. “O tema é pauta importan-
te para as ações da Sudene. O tra-
tamento de resíduos sólidos já se 
enquadra nas diretrizes e priorida-
des de aplicação dos recursos dos 
fundos FNE e FDNE, além de inte-
grar uma das ações do programa 
de saneamento básico do Plano 
Regional de Desenvolvimento do 
Nordeste. Por isso, é fundamen-
tal que nós estejamos sempre em 
eventos como este para, a partir 
da nossa capacidade de articula-
ção, mobilizar atores que possam 
trazer soluções inteligentes e sus-
tentáveis sobre o tema aos muni-
cípios de nossa área de atuação”, 
concluiu. (GA)
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Saúde/ educaçãO

Montes Claros institui a Comissão de 
Políticas Públicas

Programa Jovem Aprendiz selecionará 50 
oportunidades em Montes Claros

Educação faz nova 
nomeação de aprovados 
na seleção pública

O município de Montes Claros 
institui a Comissão de Politicas 
Públicas de Controle da Leishma-
niose, conforme publicação feita 
pelo prefeito Humberto Souto, 
no Diário Oficial de sábado (19), 
com o argumento da necessidade 
de fortalecer as ações de vigilância 
da leishmaniose no município. 
Comporão a referida Comissão 
os seguintes órgãos e entidades, 
a Secretaria Municipal de Saúde; 
a Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável; a Secretaria Municipal de 
Serviços Urbanos; a Universidade 
Estadual de Montes Claros, a Câ-
mara Municipal de Montes Cla-
ros; o Departamento de Medicina 
Veterinária de uma faculdade da 
cidade; a Organização não gover-
namental, legalmente constituída; 
o Conselho Municipal de Saúde e 
o Batalhão de Bombeiros Militar.

A participação de órgãos e en-
tidades que não integrem o Exe-
cutivo municipal será facultativa 
e a substituição do membro indi-
cado poderá ocorrer a qualquer 
momento, mediante simples co-
municação da chefia imediata ou 
da autoridade militar competente. 
A Coordenação dos trabalhos da 

Comissão será exercida pela Refe-
rência Técnica do Programa Muni-
cipal de Combate da Leishmanio-
se, que terá como seu suplente e 
substituto temporário o coorde-
nador do Centro de Controle de 
Zoonoses, que terá como função, 
encaminhar memorando aos Se-
cretários das pastas que tenham 
servidores envolvidos, solicitando 
a liberação dos mesmos, nos ho-
rários necessários à participação 
nos trabalhos da Comissão; criar 
subcomitês técnicos específicos, 
se necessário; organizar as reuni-
ões da comissão, ordinariamente 
uma vez por mês, ou extraordina-
riamente, quando necessário.

A participação na Comissão 
será gratuita e constituirá serviço 
público relevante. Competirá à 
referida Comissão acompanhar 
e avaliar a implantação das ações 
previstas no Programa Nacional de 
Combate a Leishmaniose, propon-
do mecanismos que possibilitem a 
plena execução do Programa.  

As leishmanioses são um con-
junto de doenças causadas por 
protozoários do gênero Leishma-
nia e da família Trypanosomatidae. 
De modo geral, essas enfermida-
des se dividem em leishmaniose 

tegumentar americana, que ataca 
a pele e as mucosas, e leishmanio-
se visceral (ou calazar), que ataca 
órgãos internos. A leishmânia é 
transmitida ao homem (e também 
a outras espécies de mamíferos) 
por insetos vetores ou transmis-
sores, conhecidos como fleboto-
míneos. A transmissão acontece 
quando uma fêmea infectada de 
flebotomíneo passa o protozoário 
a uma vítima sem a infecção, en-
quanto se alimenta de seu sangue. 
Tais vítimas, além do homem, são 
vários mamíferos silvestres (como 
a preguiça, o gambá, roedores, ca-
nídeos) e domésticos (cão, cavalo 
etc.).

Os flebotomíneos são insetos 
pequenos, de cor amarelada e 
pertencem à ordem Diptera, mes-
mo grupo das moscas, mosquitos, 
borrachudos e maruins; apresen-
tam um par de asas e um par de 
pequenas estruturas, chamados de 
halteres ou balancins, responsáveis 
pela estabilidade do voo e o zumbi-
do característico dos dípteros. No 
Brasil, esses insetos podem ser co-
nhecidos por diferentes nomes de 
acordo com sua ocorrência geográ-
fica, como tatuquira, mosquito pa-
lha, asa dura, asa branca, cangalhi-

A Prefeitura de Montes Claros 
publicou, no Diário Oficial Ele-
trônico do Município, o Edital 
01/2022, que regulamenta o pro-
cesso seletivo para contratação e 

formação de cadastro de reserva 
do Programa Jovem Aprendiz no 
Município. São 50 vagas, volta-
das para jovens e adolescentes 
com idade entres 14 e 20 anos, 

oriundos de famílias com renda 
inferior a três salários mínimos, 
prioritariamente egressos do 
trabalho infantil e das medidas 
socioeducativas, e que estejam 

A Secretaria Municipal de Edu-
cação convocou mais 100 auxi-
liares de secretaria de educação 
básica, 13 professores de ciências 
e artes, 20 assistentes sociais e 33 
psicólogos aprovados na seleção 
pública realizada pelo município. 
Os atos assinados pela secretária 
municipal de Educação, Reja-
ne Veloso foram publicados no 
Diário Oficial. No caso dos 100 
auxiliares de secretaria de edu-
cação básica, quatro professores 
de Ciências e nove de artes, ela 

explica na Portaria/SME 6, de 18 
de março de 2022, a necessidade 
de realizar a convocação dos can-
didatos selecionados com a segu-
rança sanitária, visando prevenir 
o contágio pelo agente novo co-
ronavírus. O candidato ora con-
vocado deverá encaminhar e-mail 
contendo toda a documentação 
que resultou na sua pontuação e 
classificação na Seleção até terça-
-feira (22/3).

A contratação dos profis-
sionais da educação através da 

seleção foi determinada pelo 
Tribunal de Contas de Minas Ge-
rais, depois de constatada a irre-
gularidade em 2019, quando o 
município fez uma seleção, onde 
as inscrições deveriam ser reali-
zadas apenas no final de semana, 
abrindo suspeitas de irregularida-
des. No mês de janeiro desse ano 
foram contratados os primeiros 
profissionais para o setor e como 
muitas vagas deixaram de ser pre-
enchidas, saiu essa nova convoca-
ção. (Ascom PMMC)

CONTROLE À LEISHMANIOSE 

nha, birigui, anjinho, entre outros.
A diversidade de espécies de 

Leishmania, associada à capacidade 
de resposta imunitária de cada indi-
víduo à infecção, está relacionada 
com as várias formas clínicas das 
leishmanioses. As leishmanioses te-
gumentares causam lesões na pele, 
mais comumente ulcerações e, em 

casos mais graves (leishmaniose 
mucosa), atacam as mucosas do 
nariz e da boca. Já a leishmaniose 
visceral, como o próprio nome in-
dica, afeta as vísceras (ou órgãos 
internos), sobretudo fígado, baço, 
gânglios linfáticos e medula óssea, 
podendo levar à morte quando não 
tratada. Os sintomas incluem febre, 

emagrecimento, anemia, aumento 
do fígado e do baço, hemorragias 
e imunodeficiência. Doenças cau-
sadas por bactérias (principalmen-
te pneumonias) ou manifestações 
hemorrágicas são as causas mais 
frequentes de morte nos casos de 
leishmaniose visceral, especialmen-
te em crianças.

Regularização de imóveis beneficia a todos 
 
O alto índice de irregularidade dos imóveis é um dos pontos que precisam ser combatidos para 
promoção de um crescimento econômico e social mais igualitário nas cidades. Para dimensionar 
o problema, o Ministério do Desenvolvimento Social estima que cerca de 50% das propriedades 
urbanas não possuem a documentação em dia.  Uma alternativa defendida pelos cartórios de 
Registro de Imóveis para solucionar esse problema é a promoção da Regularização Fundiária 
Urbana (Reurb), que abre muitas possibilidades e gera reflexos positivos para moradores e para 
as administrações públicas municipais.   
  
“Com a regularização, os cidadãos passam a ter acesso a condições adequadas de habitação e 
podem solucionar questões jurídicas, ambientais e socioeconômicas, além de poderem 
ingressar mais facilmente no mercado de crédito formal”, explica Michely Freire, diretora do 
Departamento de Reurb do CORI-MG. Os prefeitos, por sua vez, têm na Reurb um instrumento 
efetivo para movimentar a economia de seus municípios, com melhoria da economia local e 
incremento da arrecadação tributária – o que permite gerar melhorias para os habitantes.  
 
Essa atuação ganhou força com a publicação da Lei nº 13.465, em 11 de julho de 2017, quando 
os gestores municipais se tornaram verdadeiros protagonistas na condução dos atos necessários 
para a regularização fundiária. Não é um processo complicado, mas várias etapas técnicas 
devem ser seguidas e, sem um acompanhamento adequado, a Reurb pode vir a ser 
comprometida. Por isso, o Colégio Registral Imobiliário de Minas Gerais (CORI-MG) possui um 
programa para facilitar a execução da regularização fundiária. 
 
“Os cursos e treinamentos permitem uniformizar entendimentos legais e procedimentos, além 
de evidenciar o potencial de ganhos propiciados pela regularização. Só com esse conhecimento 
é possível realizar a Reurb com sustentabilidade jurídica, social e econômica”, diz Michely. Cerca 
de 1,5 mil pessoas já foram capacitadas pela iniciativa do Colégio e mais de 57,5 mil unidades 
foram regularizadas em todo o Estado de Minas Gerais. 
 
 
 
 
 

cursando na rede pública o Ensi-
no Fundamental ou o Médio, até o 
penúltimo ano.

Eles vão trabalhar nas unida-
des e equipamentos da Secretaria 
Municipal de Desenvolvimento 
Social, por um período não supe-

rior a dois anos, com carga horá-
ria entre 4 e 6 horas diárias, no 
contraturno escolar, recebendo 
uma remuneração calculada de 
acordo com as horas trabalhadas, 
tendo como base o valor do salá-
rio-mínimo nacional. As inscrições 

serão feitas entre quarta-feira (23) 
e sexta-feira (25), nos Centros de 
Referência de Assistência Social 
(CRAS) e nos Centros de Referên-
cia e Especializados em Assistência 
Social (CREAS) do Município. (As-
com PMMC)
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O AVC isquêmico é o mais comum e ocorre pela falta de sangue numa 
determinada área do cérebro devido a obstrução de vasos sanguíneos

   ALERTA PARA PREVENÇÃO 

HUDSON BRAZIL

DIVULGAÇÃO

Santa Casa Montes Claros utiliza 
tecnologia para limpeza de pisos

Casos de AVC têm aumentado entre jovens
Casos de obesidade, diabetes, hipertensão, tabagismo e estresse estão 
diretamente relacionados ao AVC

Quando se fala em tecnologia 
na área da saúde é comum pen-
sar em equipamentos que podem 
ser utilizados nos procedimentos 
cirúrgicos, exames de imagens e 
em outras áreas envolvendo o tra-
tamento do paciente em si. Mas, 
além dessas situações é possível 
também utilizar maquinários de 
última geração na limpeza e higie-
nização dos ambientes hospitala-
res. Com foco na sustentabilidade, 
qualidade e mais humanização no 
atendimento, a Santa Casa Montes 
Claros é pioneira na região Norte 
de Minas em implementação de 
novas tecnologias. “Exemplo disso 
podemos citar o nosso acelerador 
linear, que é utilizado para o trata-
mento oncológico; e a implemen-
tação do Painel de Gestão à Vista, 
desenvolvido pela nossa própria 
equipe de TI”, destaca o superin-

tendente do hospital, Maurício 
Sérgio Sousa e Silva.

O gestor destaca que o empre-
go de alta tecnologia na Instituição 
é uma busca constante. Dessa for-
ma, é possível fazer a diferença na 
otimização do trabalho das equi-
pes como um todo. “Diariamente 
é lançado no mercado novos ser-
viços e produtos que contribuem 
para a melhoria das atividades de-
senvolvidas nas mais diversas áre-
as. Sendo assim, sempre buscamos 
soluções que consigam resultados 
práticos e eficientes”, pontua o su-
perintendente.

Pensando nesta busca de otimi-
zação do tempo dos colaboradores 
e, consequentemente, na melhoria 
do atendimento aos pacientes, 
desde 2017 a Santa Casa Montes 
Claros conta com duas máquinas 
que auxiliam a equipe de higiene 

na limpeza dos pisos do hospital. 
Segundo a gerente Andréia Alves, 
a Instituição é o único hospital que 
conta com este tipo de tecnologia 
na região. “Entre os cinco maio-
res hospitais da cidade, somos os 
únicos a utilizarem este recurso”, 
afirma.

VISITA DE COLABORADORES 
DO HOSPITAL DILSON DE 

QUADROS GODINHO

Em virtude disso, colaborado-
res do Hospital Dilson Godinho 
de Quadros realizaram uma visita à 
Santa Casa para avaliarem o desem-
penho e aplicabilidade da iniciativa. 
“Pudemos perceber que os bene-
fícios são muito significativos. Por 
exemplo, observamos que o funcio-
nário gastou apenas meia hora para 
fazer a limpeza de cinco corredores 

enormes. Além disso, contribui 
para a qualidade de vida laboral do 
funcionário, uma vez que é possível 
realocar outros funcionários para 
a limpeza de outras alas, evitando 
que vários funcionários estejam em-
penhados em uma única atividade 
em um mesmo local”, fala Glaucio-
ne Rodrigues, supervisora da lim-
peza do Hospital Dilson Godinho.

Para o coordenador de hotela-
ria do Dilson Godinho, Jeorge Luiz 
Borges Pinto, “a visita foi muito im-
portante. Uma coisa que chamou a 
atenção foi quanto a praticidade, 
pois, quando se faz a limpeza do 
piso da forma tradicional, preci-
samos fazer a sinalização de piso 
molhado para evitar o risco dos 
pacientes e demais funcionários de 
sofrerem uma queda. Com esta má-
quina, como ela já limpa e seca, essa 
situação pode ser evitada”, diz. Já 

para Carolliny Pimenta, enfermeira 
do controle de infecção, a iniciativa 
contribui também na qualidade da 
assistência. “Acredito que o impacto 
na segurança do paciente será mui-
to grande, pois a higienização dos 
ambientes é peça fundamental para 
a questão das infecções hospitala-
res”, ressalta. 

ECONOMIA

Andréia Alves explica que a eco-
nomia de tempo foi um dos prin-
cipais ganhos para a Santa Casa 
Montes Claros. “A máquina, que 
é conduzida por um colaborador, 
realiza a limpeza de áreas comuns 
e corredores em um tempo médio 
de três horas. Antes, para limpar 
estes mesmos locais, o tempo gasto 
era em torno de dois dias”. Outro 
ponto que chama a atenção é em 

relação a economia de produtos 
de limpeza e água. “Manualmente 
eram utilizados cerca de 450 litros 
por dia. Agora utilizamos cerca de 
120”. A gerente conta que também 
foi possível gerar economia na com-
pra de outros insumos convencio-
nais como rodo, esfregão, além de 
reduzir o impacto ambiental uma 
vez que utiliza bem menos produ-
tos.

Para o atendente de limpeza, 
Marcelo Silva, que atua a nove 
anos na Santa Casa Montes Claros, 
a aquisição do equipamento acres-
centou de forma considerável ao 
seu trabalho. “Hoje o serviço ficou 
bem mais fácil e ágil, pois consigo 
fazer o trabalho em menor tempo e 
com mais qualidade. Também tenho 
mais mobilidade e a máquina é muito 
fácil de manusear”, afirma. (ANA PAU-
LA PAIXÃO – Colaboradora)

Embora o AVC (Acidente Vas-
cular Cerebral) seja uma condi-
ção mais comum em adultos mais 
velhos, a incidência em jovens e 
pessoas de meia idade tem cres-
cido nas últimas décadas - aproxi-
madamente 25% dos AVCs aconte-
cem em pessoas com menos de 65 
anos. Nos últimos dias, a modelo 
Hailey Bieber, de 25 anos, esposa 
do cantor Justin Bieber, revelou 
em rede social que havia sido 
hospitalizada depois de sofrer 
uma emergência médica que in-
cluía “sintomas semelhantes a um 
derrame”. “Eles descobriram que 
eu tinha sofrido um coágulo de 
sangue muito pequeno no meu 
cérebro, o que causou uma pe-
quena falta de oxigênio”, contou.

Uma pesquisa publicada em 
janeiro deste ano, na edição espe-
cial Go Red for Women 2022 do 

jornal médico Stroke, da Ameri-
can Stroke Association - uma di-
visão da American Heart Associa-
tion – identificou que mulheres 
com até 35 anos eram 44% mais 
propensas, do que os homens, a 
ter um AVC isquêmico (causado 
pela falta de sangue em uma de-
terminada área do cérebro devido 
a vasos sanguíneos bloqueados).

De acordo com informações 
disponíveis no painel de Mortali-
dade do DataSUS, dos anos 2000 
até 2019, 174.355 pessoas até 49 
anos morreram no Brasil, em de-
corrência de doenças cerebrovas-
culares. 

Para os pesquisadores, são ne-
cessários mais estudos para defi-
nir melhor as diferenças de gêne-
ro no AVC isquêmico em adultos 
jovens, e as contribuições para o 
problema. No entanto, “o cenário 

reforça a necessidade de alerta 
sobre certos hábitos que podem 
influenciar esse aumento da inci-
dência dos casos, e as formas de 
prevenção, principalmente, entre 
o público que está na fase da ju-
ventude”, alerta a médica Sheila 
Cristina Ouriques Martins, pre-
sidente da Rede Brasil AVC e da 
Organização Mundial de AVC.

“Atualmente, há mais casos de 
obesidade, diabetes e hipertensão 
na camada jovem e essas doenças 
estão diretamente relacionadas 
ao AVC. Há, ainda, fatores como 
má alimentação e sedentarismo, 
que aumentam o risco”, desta-
ca. Tabagismo, uso excessivo de 
álcool e colesterol elevado são 
pontos que podem somar à ori-
gem do AVC.

Outro ponto de atenção é o 
estresse. Pesquisa divulgada na 

revista médica The Lancet, no 
ano passado, mostrou que pes-
soas que trabalhavam mais de 55 
horas por semana tinham uma 
chance 33% maior de ter AVC do 
que as que trabalhavam entre 35 
a 40 horas semanais.

As mulheres têm fatores de 
risco especiais que devem ser 
considerados. O uso de anticon-
cepcional oral, principalmen-
te se associado ao fumo ou em 
mulheres com mais de 40 anos, 
pode aumentar o risco de AVC; 
terapia de reposição hormonal 
também, assim como gravidez 
e puerpério. “A enxaqueca com 
sintomas visuais, que é muito, 
mais comum em mulheres, tam-
bém pode ser um fator de risco 

para o AVC”, pontua Sheila Ou-
riques.

TIPOS DE AVC, SINAIS E 
SOCORRO IMEDIATO

Existem dois tipos de AVC: o 
isquêmico, que ocorre quando 
falta sangue em alguma área do 
cérebro – sendo o mais comum 
e correspondendo entre 80% e 
85% dos casos; e o hemorrágico, 
quando um vaso (do tipo artéria, 
raramente uma veia) rompe.

Entre os sinais de alerta mais 
comuns estão fraqueza ou formi-
gamento na face, no braço ou na 
perna, especialmente num lado 
do corpo; confusão mental, al-
teração da fala ou compreensão; 

alteração na visão, no equilíbrio, 
na coordenação, no andar, ton-
tura e dor de cabeça súbita, in-
tensa, sem causa aparente. 

A cada minuto em que o AVC 
isquêmico não é tratado, a pes-
soa perde 1,9 milhão de neurô-
nios. “Por isso, identificar rapida-
mente os sinais e o socorro ágil 
evita o comprometimento mais 
grave que pode deixar sequelas 
permanentes, como redução de 
movimentos, perda de memória, 
prejuízo à fala e diminui drasti-
camente o risco de morte”, sa-
lienta a especialista.

Ao perceber qualquer sinal, o 
SAMU - Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (192) deve 
ser imediatamente acionado.
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O Painel Permanente de Poesia 
Juca Silva Neto, que funciona den-
tro da Biblioteca Municipal “Dr. 
Antônio Teixeira de Carvalho”, no 
Centro Cultural Hermes de Paula, 
apresenta até o dia 31 de março, 
a exposição do escritor Marcelo 
Valmor. A exposição estará aberta à 
visitação pública de segunda a sex-
ta, entre 8h e 18h, podendo entrar 
uma pessoa por vez, por causa da 
Covid-19.

Em seus escritos, o escritor ex-

põe seu ponto de vista a respeito 
do cotidiano, assim como coloca 
sua sensibilidade em poemas que 
narram o mais profundo sentimen-
to humano. Professor de história, 
Marcelo Valmor é mestre em Cultu-
ras Políticas pela UFMG e jornalista. 
Foi membro do Consu - Conselho 
Universitário - e do CEPEX - Con-
selho de Ensino, Pesquisa e Exten-
são -, ambos na Unimontes, onde 
lecionou por mais de 13 anos. Na 
mesma universidade criou e coor-

denou a pós-graduação lato sensu 
em História, além de ter sido editor 
da revista científica do Departa-
mento de História. Além de atuar, 
também, como professor da Uni-
versidade Presidente Antônio Car-
los (UNIPAC), polo Montes Claros.  
É autor do livro “Cidades de Porte 
Médio e Populismo: Montes Claros, 
um estudo de caso”. Estão para ser 
lançados o livro infantil ‘O menino 
que plantava cadernos’ e o livro de 
crônicas ‘Viagens’.

O 4º Festival de Arte Contem-
porânea Beagá Psiu Poético, evento 
promovido pelo Grupo de Literatura 
e Teatro Transa Poética, de Montes 
Claros,  tendo como um dos parcei-
ros a Prefeitura de Montes Claros, 
acabou no sábado a noite, espalhan-
do poesia por vários pontos da capi-
tal mineira. Essa edição, que teve o 
tema “Vale a Vida”, em homenagem 
ao poeta Thiago de Mello, grande 
escritor amazonense que enaltecia, 
em seus trabalhos, os valores sim-
ples da natureza humana. O Festi-
val percorreu importantes pontos 
culturais de Belo Horizonte, como 
o Mercado Municipal e a Casa So-
cialista.

Realizado desde 1987, o Festi-

val de Arte Contemporânea “Psiu 
Poético” de Montes Claros, no qual 
se inspirou o Beagá Psiu Poético, é 
considerado o maior e mais dura-
douro evento nacional do gênero. 
O poeta Aroldo Pereira, criador 
dos dois eventos, salienta que levar 
para Belo Horizonte o festival de 
poesia é fortalecer o Psiu Poético de 
Montes Claros, por envolvver maior 
quantidade de poetas mineiros.  No 
sábado, em Belo Horizonte, ocorreu 
o lançamento dos livros de Roberta 
Ribeiro – “Uma Mulher Qualquer”, 
de Haydée da Cunha Frota e depois 
a performance e lançamento dos 
livros “Dourado e Rubro”, de Renil-
son Durães  e “Elas sou eu”, de Catia-
ne D’Áura, ela de Coração de Jesus.

GIRLENO ALENCAR

A Feira de Artesanato da Praça 
da Matriz já retornou às suas ati-
vidades e ontem (20), assim que 
terminou a missa na Igreja Matriz 
de Nossa Senhora da Conceição e 
São José, foi realizado o I Encon-
tro de Contadoras/Contadores de 
Histórias de Montes Claros. A ini-
ciativa foi realizada através de um 
projeto que contou com recursos 
da Lei Aldir Blanc de Incentivo à 
Cultura e aconteceu ao lado do 

Centro Cultural Hermes de Paula. 
Cinco contadores de histórias se 
apresentarão, durante cerca de 
uma hora e meia, com temáticas 
ligadas à cultura popular, segun-
do o autor do projeto, Thiago 
Loyola Franco

De acordo com a coordena-
dora da Feira de Artesanato, Ma-
ria de Fátima Ferreira Xavier, o 
Encontro de Contadores não é a 
única novidade da feirinha. “No 
primeiro domingo de cada mês 
estamos tendo uma exposição de 

bicicletas antigas. No dia 6, tive-
mos 48 bicicletas aqui”, conta. 
Maria de Fátima ainda aproveita 
para informar que existem vagas 
disponíveis para feirantes inte-
ressados em expor seus produtos 
(artesanato, confecção, cama e 
mesa, alimentos). O contato, se-
gundo a coordenadora da Feira, 
pode ser realizado ao domingos 
entre 8 e 12 horas. “É só pergun-
tar quem é Fatinha. E é bom que 
o interessado já aproveita para 
conhecer o espaço”, finaliza.

Feira de Artesanato da Praça da Matriz 
retorna nas manhãs de domingo

Painel Permanente de Poesia recebe obras de 
Marcelo Valmor

Beagá Psiu Poético termina com sucesso
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Enquanto conversamos com as pessoas ao nosso redor 
podemos perceber que algumas delas vivenciam situações 
bastante complexas diante dos outros com os quais elas 
convivem. Elas chegam a dizer que algumas vezes são mo-
mentos quase insustentáveis. Na verdade todos nós pas-
samos por ocasiões soberbas. O que não pode haver de 
nossa parte é a indiferença, mas uma postura inteligente 
para lidar com tais processos vitais.  Interessante é que 
Chico Xavier, líder espiritualista brasileiro, nos alerta que 
“não há problema que não possa ser solucionado com 
paciência”. De outro modo quando estamos em ocasi-
ões inusitadas, essas podem nos tirar a visibilidade. Por 
isso que se faz cogente viver por uma visão prospectiva 
e não somente imediatista. Nesse entendimento, Antoine 
de Saint-Exupéry nos orienta que “quando as coisas estão 
graves, a cegueira habita em nós. E por isso se faz necessá-
rio enxergar bem mais com os olhos do coração”. 

 

Observemos que havia dois irmãos que moravam em 
uma grande fazenda que era dividida por um riacho. Eles 
mantiveram uma convivência harmônica por muito tem-
po. Até que então entraram em um conflito que fez com 
que eles ficassem sem se falar por longas semanas. Naque-
les dias um carpinteiro bateu à porta do irmão mais velho 
buscando emprego. O fazendeiro então disse que tinha 
um serviço para ele sim. Pediu então ao carpinteiro que 
construísse uma grande cerca na beira do riacho para que 
não precisasse mais ver o irmão mais novo. O carpinteiro 
então disse que iria fazer um belo trabalho. Naquele dia o 
fazendeiro foi para a cidade para realizar alguns negócios 
enquanto o carpinteiro estava a trabalhar na cerca. Ao final 
do dia então chegou o fazendeiro e se deparou com uma 
grande surpresa! Na verdade não havia nenhuma cerca ali 
construída, mas o carpinteiro construíra uma ponte sobre 
o riacho que fez ligar as duas fazendas. Naquela hora o fa-
zendeiro ficou furioso e começou a indagar o carpinteiro 
sobre o porquê de ter construído aquela ponte. 

Enquanto apontava para a ponte o fazendeiro avistou o 
seu irmão mais novo vir correndo sobre a ponte. E o irmão 
mais novo vinha com os braços abertos em sua direção. 
Naquela hora o fazendeiro se levantou imediatamente e 
também foi correndo ao encontro do irmão mais novo. 
Os dois se encontraram no meio da ponte e deram um 
abraço apertado, emocionado e ali ficaram por um bom 
tempo chorando. Pouco tempo depois perceberam que o 
carpinteiro estava juntando as ferramentas para ir embora, 
mas o fazendeiro disse a ele para ficar, pois havia mais 
trabalho a fazer. Todavia o carpinteiro disse que adoraria 
ficar, mas teria outras pontes para construir em outros 
lugares. Bem, desse conto podemos perceber, podemos 
em vida construir pontes ou barreiras junto aos familiares, 
amigos e colegas de serviço. A escolha é nossa! Ocorre que 
quando construímos barreiras, nos limitamos, fazemos na 
verdade uma prisão para nós mesmos. Enquanto quando 
construímos pontes estabelecemos semeadura de amor, 
paz e harmonia em meio às pessoas. Então o que temos 
construído - pontes ou barreiras em nossa vida?

“quando as coisas estão 
graves, a cegueira habita em 
nós. E por isso se faz necessá-
rio enxergar bem mais com 

os olhos do coração”. 

Pontes ou 
barreiras – o 
que estamos 
construindo?

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

*Michael Stephan da Silva
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A Polícia Civil investiga as causas 
da morte de um homem, de 83 anos, 
após ser atropelado por um ônibus 
da linha 7103, que presta o serviço 
de transporte coletivo em Montes 
Claros. O acidente aconteceu na tar-

de de sábado (19), na avenida Arthur 
Bernardes, na área central da cidade.

De acordo com informações da 
Polícia Militar, o ônibus parou em um 
ponto para embarque/desembarque 
de passageiros. O motorista havia 

iniciado a manobra para sair do local, 
quando ocorreu o acidente.

Testemunhas relataram à PM que 
o passageiro teria corrido para não 
perder o ônibus, bateu na lateral do 
veículo e se desequilibrou. Ainda de 

acordo com a Polícia Militar, o idoso 
caiu e a roda do ônibus passou por 
cima da perna dele.

O Samu esteve no local e confir-
mou o óbito de Geraldo Rodrigues 
Soares.

“Tem gente que chegou aqui às 
três horas da madrugada... cheguei 
eram 5 horas...são mais de 30 pes-
soas na fila”. Esse relato é de uma 
cidadã que se dirigiu à sede da 3ª 
Delegacia Regional da Polícia Civil 
de Janaúba, na sexta-feira, dia 11 
de março, com o intuito em obter 
a carteira de identidade. “Estamos 
passando por uma situação muito 

chata aqui”, expressou a cidadã ao 
informar que muitas pessoas com a 
necessidade em obter a identidade 
se deslocam no final da noite ou na 
madrugada para a calçada da Delega-
da Regional na tentativa em ser aten-
didas na manhã seguinte no setor de 
identificação.

O relato da cidadã foi encaminha-
do por este site para a 3ª Delegacia 

Lotação atropela e mata 
idoso em Montes Claros

PC de janaúba adota o 
agendamento para a emissão 
da identidade

Homem fica ferido após ser atingido por 
asa de avião enquanto filmava decolagem 
em fazenda

Delegacia regional irá adota procedimento via telefone a 
partir do dia 4 de abril

Regional. Pouco tempo depois, o 
delegado Regional em exercício 
Ricardo Amaral entrou em contato 
e informou que tomaria providên-
cia no sentido de minimizar essa 
situação quanto ao atendimento 
para a emissão do documento de 
identidade. Ele havia adiantado 
que adotaria o sistema de atendi-
mento agendado visando melho-
rar o atendimento ao público no 
Posto de Identificação da cidade 
de Janaúba.

Em nota à imprensa, a 3ª Dele-
gacia Regional da Polícia Civil de 
Janaúba informa que a partir do 
dia 04 de abril adotará o sistema 
de agendamento através do tele-
fone (38) 3829-3011 para atendi-
mento, emissão e renovação da 
carteira de identidade. Repetindo, 
o agendamento será a partir do 
dia 04/04/2022, diante disso, nes-
te momento, o número telefônico 
não está disponível para agenda-

mento.
O horário de atendimento ao 

público no Posto de Identificação 
na Delegacia Regional de Janaúba 
permanece o mesmo, ou seja, das 
7h às 14h, sendo por ordem de 
chegada das pessoas previamen-
te agendadas. A 3ª DRPC informa 
ainda que o agendamento para o 
atendimento é gratuito. Para in-
formações sobre a documentação 
necessária para realização do ser-
viço acessar o site https://www.po-
liciacivil.mg.gov.br/site-pc/pagina/
servicos-identificacao ou ligar para 
o telefone (38) 3829-3011.

O delegado Regional Ricardo 
Amaral ressalta que essa medida 
tem a finalidade em proporcionar 
benefícios para a população que 
utiliza o serviço e ressalta que não 
é necessário chegar antes do horá-
rio de início do atendimento para 
formar filas. (OLIVEIRA JÚNIOR - 
Colaborador)

Um homem, de 41 anos, ficou ferido após ser 
atingido pela asa de um avião na zona rural de São 
Romão, no Norte de Minas, no sábado (19).

Segundo informações do Corpo de Bombeiros, 
o avião monomotor de pequeno porte fazia um 
pouso na pista de decolagem na Fazenda Saco da 
Tapera. A vítima é funcionário do local e filmava o 
momento, quando ocorreu o incidente.

De acordo com o militar, o homem foi socor-
rido e colocado em um carro pelas pessoas que 
estavam na fazenda. Uma equipe do Samu de São 
Romão interceptou o veículo no trajeto e prestou 
os primeiros socorros. Assim que a ambulância 
chegou ao perímetro urbano, a vítima foi repas-
sada para o helicóptero do Suporte Aéreo Avança-
do de Vida (SAAV ) e levado para a Santa Casa de 
Montes Claros.

Os bombeiros informaram que ele estava cons-
ciente no momento do resgate.

Setor de Identificação na 3ª Delegacia Regional da 
Polícia Civil de Janaúba

Vítima foi socorrida em um helicóptero do Suporte Aéreo Avançado de Vida
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O prefeito Humberto Souto pu-
blicou a lei 5.421, de 14 de março 
de 2022, que dispõe sobre a proi-
bição de realização de tatuagens e 
implantação de piercings em cães 
e gatos, com fins estéticos, que foi 
aprovado pela Câmara Municipal 
no dia 8 de março desse ano. O 
curioso é que esse mesmo projeto 
tinha sido aprovado pelos vereado-
res, mas deixou de ser sancionado 
pelo prefeito e também não foi pro-
mulgado pela Câmara Municipal, 
depois de analisado o veto. Voltou 
agora com mudanças no seu con-
teúdo e foi aprovado e sancionado, 
estando em vigor.

Desde o ano de 2021, que a Câ-
mara dos Deputados aprovou por 
397 votos a favor e duas absten-
ções a lei que proíbe a realização 

de tatuagens em animais com fins 
estéticos. O texto aprovado deixa 
explícito que a proibição se aplica 
apenas a tatuagens e piercings reali-
zados por motivos estéticos em cães 
e gatos. O objetivo é evitar qualquer 
questionamento sobre a legalidade 
de procedimentos utilizados na 
identificação, rastreabilidade e cer-
tificação de animais de produção 
do agronegócio – bois, cavalos e 
porcos.

O médico veterinário, Paulo 
Bengtson, destacou a importância 
da defesa do bem-estar animal. 
“Além de provocar dor, as tatuagens 
expõem cães e gatos a diversas com-
plicações, desde o risco inerente 
aos procedimentos de sedação, re-
ações alérgicas à tinta e ao material 
utilizado na tatuagem, dermatites, 

infecções, cicatrizes, queimaduras, 
irritações crônicas e, em alguns 
casos, até necrose da pele. Os pier-
cings, além da dor e do risco de 
infecção, aumentam a possibilidade 
de ocorrência de acidentes”, disse.

O deputado Célio Studart (PV-
-CE) criticou a limitação da proibi-
ção a cães e gatos e queria estender 
o alcance da proposta a todos os 
animais. “Como vegano que de-
fende todos os animais, sou con-
tra separarmos cães e gatos. Todos 
sentem dor e a picada da agulha da 
tatuagem, para a vaidade e o ridícu-
lo do ser humano que quer ver o 
animal enfeitado com dizeres e ima-
gens que não representam nada.” 
Célio Studart lembrou que tatuado-
res costumam treinar seu ofício em 
porcos. (GA)

A Secretaria de Estado de Pla-
nejamento e Gestão (Seplag-MG) 
está atuando junto aos órgãos e 
entidades do Governo de Minas 
para transformar digitalmente os 
serviços públicos, agilizando e 
simplificando o atendimento aos 
cidadãos. Em parceria com Institu-
to Mineiro de Agropecuária (IMA), 
acabam de ser facilitados os servi-
ços de “Registro de Granja Avícola 
Comercial”, “Registro de estabele-
cimento comercial de agrotóxicos” 
e “Certificação de produtos”.

A partir de agora, os cidadãos e 
empresas podem emitir os certifi-
cados de maneira rápida, assistida 
e sem necessidade de desloca-
mento até uma unidade física, por 
meio de acesso ao novo Portal IMA 
Digital.

Uma das iniciativas que possi-
bilitou a simplificação dos serviços 
foi a modernização da ferramenta 
de automação de serviços Pro MG 
BPMS, por meio do Laboratório 
de Inovação do Governo de Minas 
– LAB.mg e da Subsecretaria de 
Governança Eletrônica e Serviços. 
A modernização viabiliza a adoção 

de funcionalidades para melhorar 
a experiência dos usuários de ser-
viços públicos em Minas Gerais, 
além de trazer recursos gerenciais 
para as equipes do Estado que 
atendem essas demandas.

 “A melhoria da ferramenta e a 
inclusão de novos serviços buscam 
ampliar a transformação digital dos 
serviços públicos de Minas Gerais. 
A transformação permite a simpli-
ficação e ampliação do acesso aos 
serviços, uma vez que os cidadãos 
conseguirão solicitar e enviar os 
documentos necessários para a 
emissão dos Certificados de forma 
mais rápida e simples”, explica a 
responsável técnica pelo projeto 
de modernização do Pro BPMS na 
Seplag-MG, Mariana Villela Nunes.

A Companhia de Tecnologia da 
Informação do Estado de Minas 
Gerais (Prodemge) é a respon-
sável pela construção técnica da 
plataforma e pela manutenção dos 
serviços inseridos. O Núcleo de 
Inovação e Modernização (NIM) 
do IMA vem trabalhando junto à 
Seplag-MG e à Prodemge desde 
2020 no desenvolvimento da im-

plantação da ferramenta que per-
mite gerir os processos através da 
automação.

“É uma nova forma de geren-
ciamento mais focada no cliente, 
na otimização dos resultados, na 
simplificação, na tecnologia e no 
atendimento às reais demandas 
da sociedade. A automação do flu-
xo dos processos cria um notável 
aumento de eficiência, diminuição 
de custo e tempo na execução das 
atividades inerentes ao mesmo 
comparado a métodos baseados 
em papel”, acrescenta a fiscal do 
NIM, Handreza Cobra.

Com a automatização dos ser-
viços, o objetivo é que o cidadão 
tenha mais facilidade no acesso e 
mais transparência em relação ao 
cumprimento das exigências feitas 
pelo IMA na emissão dos certifica-
dos.

“A expectativa é a substituição 
para uma ferramenta única e pa-
dronizada para gerenciamento do 
cadastro, registro, documentação 
e processos de forma digital e au-
tomatizada, facilitando o controle 
da gestão, imprimindo celeridade 

aos processos, reduzindo a buro-
cracia, melhorando a acessibilida-
de para o usuário e dando maior 
transparência e credibilidade nas 
etapas dos processos serviços ofe-
recidos pelo IMA”, completa Han-
dreza Cobra.

O aprimoramento do Pro MG 
BPMS é resultado da parceria do 
Governo de Minas, por meio do 
programa Minas Atende, com o 
Banco Nacional de Desenvolvi-
mento Econômico e Social (BN-
DES).

REGISTRO DE GRANJA AVÍCO-
LA COMERCIAL

O registro de granjas avícolas 
comerciais é base do Programa Na-
cional de Sanidade Avícola e, por 
isso, o IMA tem buscado a melhor 
forma de executar esta atividade.  

A obtenção do registro é pré-
-requisito para alojamento de aves 
em granjas comerciais e garante a 
implantação de medidas mínimas 
de biosseguridade, aumentando 
a segurança da sanidade avícola. 
Com a disponibilização na ferra-

menta, todo o atendimento será 
realizado e acompanhado de ma-
neira on-line pelo produtor, desde 
o preenchimento do requerimento 
de solicitação, o agendamento das 
vistorias e, por fim, a emissão do 
Registro pretendido.

REGISTRO DE ESTABELECI-
MENTO COMERCIAL DE AGRO-

TÓXICO

Para proteger a oferta de ali-
mentos com boa qualidade e coi-
bir o uso indiscriminado de agro-
tóxicos, os segmentos, que vão 
desde o comércio até o destino 
das embalagens, são regulados e 
fiscalizados.

Os estabelecimentos que co-
mercializam agrotóxicos neces-
sitam de cuidados especiais no 
manuseio, armazenamento e co-
mercialização. Por isso, devem ser 
registrados no IMA. Entende-se 
por estabelecimento comercial: 
empresa comercial, fabricante, 
armazenadora, importadora, ex-
portadora, manipuladora, emba-
ladora e prestadora de serviço de 

aplicação de agrotóxico.

CERTIFICAÇÃO DE PRODU-
TOS - CERTIFICA MINAS

O Certifica Minas é um progra-
ma coordenado pela Secretaria de 
Estado de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Seapa) e realiza-
do pelo IMA, Emater e Epamig. 
O objetivo é contribuir para que 
produtos agropecuários e agroin-
dustriais possam ocupar novos 
mercados, nacional e internacio-
nalmente, de maneira mais com-
petitiva.

O IMA é o órgão certificador 
que audita a propriedade e o 
processo produtivo, deliberando 
sobre a concessão da certificação, 
emissão de certificados e autori-
zação para o uso do selo do Cer-
tifica Minas.

A certificação é uma garantia 
para o consumidor de que as pro-
priedades adotam boas práticas 
agrícolas em todos os estágios da 
produção, atendendo também às 
normas ambientais e trabalhistas. 
(Portal IMA-MG)

GIRLENO ALENCAR

De forma inédita, a Prefeitura 
de Montes Claros anulou o habi-
te-se de imóvel localizado na rua 
São José, no bairro Todos os San-
tos, concedido em  27 de setem-
bro de 2021. O ato de anulação 
foi publicado no Diário Oficial de 
sexta-feira e sábado e foi o primei-
ro desse modelo em toda história 
de Montes Claros. A publicação 
manda “anular a Certidão de Bai-
xa de Construção e Habite-se Inte-
gral” pela Secretaria Municipal de 
Infraestrutura e Planejamento Ur-
bano, considerando o memoran-
do 249/2021/ CM/PMMC, de lavra 
da Controladoria Geral do Muni-
cípio, que após diligências e emis-
são de laudo técnico por enge-
nheiro civil do Município, pugnou 
pela anulação da citada certidão, 
emitida nos autos do processo ad-
ministrativo 10.148/2021, em vir-

tude da edificação não apresentar 
condições de habitabilidade.

Informa ainda que a súmula 
473 do Supremo Tribunal Federal 
permite esse ato e determinar o 
encaminhamento de cópia inte-
gral dos autos do processo ad-
ministrativo para a Corregedoria 
Municipal para averiguação das 
circunstancias em que a certidão 
fora expedida, bem como de pos-
síveis responsabilidades decorren-
tes da expedição da certidão em 
desconformidade com a legislação 
em vigor, em especial a Portaria/ 
Infraestrutura, nº 03, de 18 de se-
tembro de 2018. Determina o en-
caminhamento da Declaração de 
conclusão de obra, emitida pelo 
requerente e seu responsável téc-
nico, com cópia integral do pro-
cesso administrativo aos órgãos 
competentes para averiguação das 
responsabilidades decorrentes, 
nos termos do art. 7º, da Portaria/

Infraestrutura, nº 03, de 18 de se-
tembro de 2018.

O vice-prefeito de Montes Cla-
ros, Guilherme Guimarães expli-
ca que a anulação do Habite-Se 
ocorreu de forma inédita no mu-
nicípio, depois de constatada a 
irregularidade, pois o responsável 
pela obra teria construído uma 
área além do que foi determinada 
no projeto apresentado. Porém, 
isso não impede que o imóvel seja 
usado. Só não pode ser regulari-
zado em cartório. Ele lembra que 
60% dos imóveis de Montes Claros 
não constam com habite-se, pois 
os seus proprietários preferiram 
atuar na clandestinidade, para 
evitar pagar o INSS que é cobrado 
em prol dos operários da obra e 
pagar as taxas de cartórios, que é 
cobrado em prol dos operários da 
obra. O GAZETA tentou contato 
com a empresa acusada, mas sem 
sucesso.

Montes Claros anula, de forma inédita, 
Habite-Se de imóvel

Moc sanciona lei vetada anteriormente 

Governo de Minas simplifica serviços prestados 
pelo IMA
Seplag-MG atua na modernização e na facilitação dos serviços públicos. Agora, 
cidadãos podem emitir certificados do IMA sem se deslocar até uma unidade física

A Prefeitura anulou o documento em virtude da edificação não apresentar condições 
de habitabilidade 
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Isadora fica atordoada com o beijo de Davi e teme se apaixonar pelo rapaz. As 
famílias de Felicidade e Giovanna rezam por Bento e Lorenzo. Joaquim estranha o 
comportamento de Isadora. Eugênio e Joaquim negam o pedido de Olívia para a 
abertura de uma creche na fábrica. Isadora confidencia a Arminda que Rafael a beijou. 
Violeta gosta de saber que Rafael beijou Isadora. Arminda sugere a Juliana e Mariana 
um bingo beneficente para abrir a creche na tecelagem. Olívia observa Tenório. Ma-

tias sequestra Clarinha. Isadora confronta Joaquim sobre uma marca de batom em seu paletó.

Neném/Paula e Paula/Neném decidem ir até o quarto onde Flávia/Guilherme está. 
Guilherme/Flávia tem uma ideia para salvar os amigos e todos fogem do Arriba Cara-
cas. Daniel se preocupa com Celina. Guilherme/Flávia resolve levar Flávia/Guilherme 
para a mansão. Flávia/Guilherme se preocupa com a saúde de Celina, que a destrata.
Celina se irrita ao descobrir que Flávia/Guilherme dormirá no quarto do filho. Neném/
Paula conversa com Ingrid. Edson canta para Nedda. Tucão manda Roni encontrar 
Pink. Flávia/Guilherme pensa em Guilherme/Flávia. Neném/Paula e Paula/Neném re-

solvem contar a verdade para Ingrid.

RESUMO DE Novelas
Ana Virgínia diz para Júlia a ser forte e apoiar Felipe. Noca volta a namorar Aníbal. 

Felipe conta a Rebeca sobre sua doença. Christian/Renato diz que está disposto a 
lutar pela guarda de Ludmila. Breno se disponibiliza a apoiar Júlia na doença de 
Felipe. Rebeca termina com Edgar e conta que ainda ama Felipe. Felipe faz a cirurgia 
e se restabelece, amparado por Júlia, Ana Virgínia e Rebeca. Ilana incentiva Rebeca 
a procurar Edgar.

Gustavo faz vários vídeos com celular dele com Cecília, que está com medo de 
viajar de avião pela primeira vez. O casal registra cada momento da viagem até o 
destino de Bariloche, na Argentina, como a escala na capital Buenos Aires. O casal 
chega ao destino, que neva. Cecília fica encantada com a beleza do lugar. Durante 
a lua de mel, Cristóvão fica à frente da Rey Café. Leonardo se aproveita da situação 
e da relação com Silvana para armar as escondidas um plano para prejudicar o 

advogado na empresa. No hospital, Paula pede perdão para Cassandra e revela para a garota que Vitor é seu pai. 
A mulher conta que não há o que pode ser feito pela sua vida e a doença está vencendo. Enquanto isso, Vitor diz 
para Estefânia que vai para o Rio de Janeiro pois Paula está pronta a falecer a qualquer momento.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Lorena Carvalho toma atitude após 
a separação de Lucas Lucco

Jade Picon analisa trajetória no 
‘BBB 22’: ‘Ser de verdade tem um 
preço e eu paguei’

Homem-Aranha - Sem
 Volta Para Casa

150min/ 12

Sala 05 3D DUB 14:30
Sala 05 3D DUB 17:40
Sala 05 3D DUB 21:00

Tô Ryca 2
101 min - 12

Sala 03 2D NAC 15:20
Sala 03 2D NAC 18:40
Sala 03 2D NAC 21:20

Exorcismo Sagrado
109min - 16

 
Sala 01 2D DUB 15:10
Sala 01 2D DUB 18:50
Sala 01 2D DUB 21:30

Uncharted – Fora do Mapa
115min -  12

Sala 02 2D DUB 18:30
Sala 02 2D DUB 21:10

Coração de fogo
93min - Animação

Sala 04 2D DUB 14:40
Sala 04 2D DUB 17:20
Sala 04 2D DUB 20:00

Lorena Carvalho decidiu retirar 
o sobrenome de Lucas Lucco de 
seu Instagram um dia após o anún-
cio da separação do casal. Os dois 
ficaram juntos durante oito anos.

Lorena Carvalho decidiu tomar 
uma atitude após a separação de 
Lucas Lucco: a modelo retirou o 
sobrenome do cantor de sua assi-
natura nas redes sociais. O anúncio 
do término do casal foi feito na 
sexta-feira (18). Os dois estavam 
juntos há oito anos e são pais de 
Luca, de um.

A atitude de Lorena foi a mesma 
de Yasmin Brunet ao se separar de 
Gabriel Medina. Antes, a também 
modelo assinava como “Yasmin 
Brunet Medina” no Instagram. 
Após as saídas do surfista depois 
do término, a filha de Luiza Brunet 
voltou com seu nome de nascença 
nas redes sociais.

LUCAS LUCCO FAZ DESABAFO 
AO FALAR SOBRE TÉRMINO COM 

LORENA CARVALHO

O casamento de Lucas Lucco 
e Lorena Carvalho aconteceu em 
agosto de 2020, em uma cerimônia 
intimista. Ao falar sobre a separa-
ção, o cantor, que entrou em listas 
de possíveis nomes para o “BBB 
22”, relembrou o início da relação 
com a modelo.

“Vou tentar ser breve porque 
dói demais escrever cada uma des-
sas linhas. Conheci a Lorena em 
um camarim em 2013. Foi amor à 
primeira vista. Começamos a na-
morar”, escreveu Lucas Lucco, que 
agora se soma a Isis Valverde na 
lista de famosos que se separaram 
em 2022.

“Tivemos alguns términos de 
curto período, e toda nossa estrada 
juntos rendeu uma linda história 
de 8 anos, quase 2 de casamento e 
um filho lindo que só puxou ela: o 
Luca, saudável e muito abençoado, 
graças a Deus”, continua o cantor.

LUCAS LUCCO ENALTECE 
APOIO DE LORENA CARVALHO AO 
LONGO DA CARREIRA

Lucas ainda agradeceu o com-
panheirismo de Lorena em texto. 
“A Lorens me deu muito amor, 
muito carinho, respeito, ótimas 
lições, amizade e muito apoio nos 
momentos mais felizes e, também, 
nos mais difíceis da minha vida até 
aqui”.

“Acompanhou os meus primei-
ros passos na carreira profissional, 
viu de perto minha evolução como 
artista e pessoa, me ajudou a levan-
tar inúmeras vezes e foi minha par-
ceira pra todas as horas. Não tenho 
condições de traduzir em palavras 
a gratidão por tantos anos ao lado 
de uma pessoa tão incrível”, garan-
tiu o cantor.

O nosso ciclo como marido e 
esposa chegou ao fim, mas temos 
uma história que já começou a ser 
escrita, como pais, ao lado do nos-
so filho, que é tão amado.

Jade Picon analisou sua trajetória 
no ‘BBB 22’ e garantiu: ‘Sinto muito 
orgulho’. Eliminada com quase 85% 
dos votos, a influencer garantiu que 
está sendo acolhida fora da casa. Sai-
ba mais!

Depois de ser eliminada com por-
centagem alta do “Big Brother Brasil 
22”, Jade Picon afirmou que a rejei-
ção do público sobre seu jogo foi o 
preço que pagou por ser autêntica. 
“Ser de verdade tem um preço e eu 
paguei pra ver. Foi uma experiência 
que eu entrei falando assim: ‘É pra fa-
zer? Então eu vou me jogar de todas 

as maneiras possíveis’. Pode ver que 
eu dava de tudo nas provas, fiz xixi 
nas calças em rede nacional, ganhei 
prova, perdi, chorei, dei risada... Foi 
realmente algo que eu entrei pra me 
jogar e ser de verdade, não me escon-
der. Me posicionar”, garantiu em en-
trevista ao programa “Altas Horas”.

A irmã de Leo Picon se defendeu 
das críticas garantindo que, sua su-
posta arrogância no reality show 
não passava de defesa. “A galera 
não apoiou minhas estratégias, mi-
nha maneira de jogar, muitos dos 
meus posicionamentos. Lá dentro 

é muito difícil! Você tem que ter 
muita força, senão você desaba. 
Então muitas das minhas posturas, 
que foram lidas como arrogantes, 
era mais uma armadura que eu ves-
tia”, explicou a influenciadora, que 
pode ganhar um quadro no progra-
ma “Encontro”.

 Sem se arrepender de suas 
atitudes no jogo, Jade pontuou: 
“Eu vejo a minha trajetória e sinto 
muito orgulho e entendo também 
a porcentagem [dos votos que a 
eliminaram], entendo que [ver] o 
jogo aqui fora é outra percepção”.
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PEDRO SOUZA/ ATLÉTICO

MOURÃO PANDA/ AMÉRICA

GUSTAVO ALEIXO/ CRUZEIRO

MATHEUS MURATORI/EM/DA PRESS 

O Atlético terá cinco desfalques 
nas duas partidas, nos dias 23 e 27 
de março, contra a Caldense pela 
semifinal do Campeonato Mineiro. 
São jogadores selecionáveis que 
foram convocados para as Elimina-
tórias da Copa do Mundo no Catar. 
No caso de uma eventual final, to-
dos já terão retornado à Cidade do 
Galo.

Os zagueiros Junior Alonso (Pa-
raguai) e Diego Godín (Uruguai), o 
lateral-esquerdo Guilherme Arana 
(Brasil), e os atacantes Jefferson 
Savarino (Venezuela) e Eduardo 
Vargas (Chile) estarão à disposição 
de suas seleções. Eles retornam à 

Belo Horizonte entre os dias 30 e 
31 de março.

A adversária do Atlético na se-
mifinal será a Caldense. Os jogos 
acontecem na quarta-feira (23), 
no Independência ou Mineirão, 
às 16h30; e no domingo (27), às 
18h30, no Gigante da Pampulha.  
Por ter feito melhor campanha, o 
Galo jogará por dois resultados 
iguais - dois empates ou vitória e 
derrota pelo mesmo saldo de gols. 

A última vez que Galo e Vetera-
na se enfrentaram num mata-mata 
do Estadual foi em 2015, na final. 
Na época, o Atlético passou pelo 
Cruzeiro, enquanto a Caldense 

superou o Tombense na semifinal. 
Na disputa pela taça deu Galo com 
empate no Mineirão (0 a 0) e vitó-
ria em Poços de Caldas (1 a 2). O 
time que avançar pega Athletic, que 
tem a mesma vantagem do Atlético 
e decide em casa, ou Cruzeiro na 
finalíssima de 2022. 

A decisão do Mineiro deste ano 
tem regra diferente dos anteriores. 
O mando de campo é da Federa-
ção Mineira de Futebol (FMF), que 
escolherá o estádio do jogo. Além 
disso, em caso de empate nos 90 e 
poucos minutos, o campeão será 
conhecido através da cobrança de 
pênaltis. (Superesportes)

O volante Zé Ricardo, do Amé-
rica, acredita que o clube deve ‘ser 
grande’ ao disputar o Troféu Incon-
fidência, após eliminação precoce 
no Campeonato Mineiro. Neste 
sábado (19), o Coelho bateu o Tom-
bense por 1 a 0 no Estádio Indepen-
dência, em Belo Horizonte, e encer-
rou o Estadual na 5ª colocação, com 
17 pontos.

O América deve voltar a campo 
na próxima quarta-feira (23), para 
disputar a primeira semifinal do 
Troféu Inconfidência diante do pró-
prio Tombense. A partida deve ser 
realizada no Estádio Almeidão, em 
Tombos.

Zé Ricardo enfatizou que não 
era desejo do elenco americano dis-

putar o Inconfidência. A prioridade 
era clara: ser campeão mineiro. No 
entanto, o Coelho priorizou a Copa 
Libertadores e acabou deixando 
pontos importantes pelo caminho 
no Estadual.

“Isso vai ficar muito da decisão 
do professor Marquinhos. Acho 
que o América é um clube grande. 
A gente não queria estar disputan-
do essa competição. A gente queria 
ser campeão mineiro: esse era o 
nosso objetivo. Mas, infelizmente, 
as coisas não aconteceram no Mi-
neiro. Na Libertadores, foi aquela 
coisa histórica e tudo. É ver o que 
vai ser trabalhado. É um ano de 
muitas competições e eu acho que 
a gente tem que ser grande também 

nas coisas. A gente não se preparou 
para jogar o Inconfidência, mas a 
gente tem que ser grande nesses 
momentos também. Representar 
bem a camisa do América, porque 
a gente tem que representar bem 
essa camisa sempre”, destacou.

Revelado pelas categorias de 
base do América em 2016, Zé Ri-
cardo já tem 190 jogos pelo profis-
sional, com dois gols e cinco assis-
tências. Ainda em entrevista após a 
vitória sobre o Tombense, o volante 
revelou que sua escalação no jogo 
deste sábado foi um pedido do 
técnico Marquinhos Santos. Nas se-
mifinais do Inconfidência, ele deve 
voltar a ser titular pelo Coelho. (Su-
peresportes)

Antes mesmo de perder por 
2 a 1 para o Patrocinense, no 
sábado (18), pela última rodada 
da primeira fase do Campeonato 
Mineiro, o Cruzeiro já estava com 
a cabeça nas semifinais. Até por 
isso, escalou reservas em Patro-
cínio e deixou titulares treinando 
em Belo Horizonte.

Depois da partida no estádio 
Pedro Alves do Nascimento, o 
técnico Paulo Pezzolano elogiou 
o Athletic, próximo adversário do 
Cruzeiro e apontou a necessidade 
de seus comandados realizarem 
um jogo intenso já na partida 
de ida, marcada para quarta-feira 
(23). O uruguaio falou em “impor 

a camisa” e o estilo de jogo.
“Teremos que jogar e ganhar 

esse jogo. Sabemos que vamos 
enfrentar um time difícil, que 
está jogando muito bem, que é o 
Athletic. Mas teremos que impor 
a camisa, impor nosso jogo acima 
de tudo, e estar preparados para 
a semifinal, que será muito dura. 
Temos que conseguir esta vitória 
para chegar à final. O Cruzeiro 
precisa estar na final”, afirmou 
Pezzolano.

A derrota nesse domingo fez a 
Raposa estacionar nos 22 pontos 
e perder a vice-liderança do Mi-
neiro para o Athletic, que venceu 
o Villa Nova e alcançou 25. Assim, 

Antes mesmo de perder por 2 a 
1 para o Patrocinense, no sábado 
(18), pela última rodada da primei-
ra fase do Campeonato Mineiro, o 
Cruzeiro já estava com a cabeça nas 
semifinais. Até por isso, escalou re-
servas em Patrocínio e deixou titu-
lares treinando em Belo Horizonte.

Depois da partida no estádio Pe-
dro Alves do Nascimento, o técnico 

Paulo Pezzolano elogiou o Athletic, 
próximo adversário do Cruzeiro e 
apontou a necessidade de seus co-
mandados realizarem um jogo in-
tenso já na partida de ida, marcada 
para quarta-feira (23). O uruguaio 
falou em “impor a camisa” e o estilo 
de jogo.

“Teremos que jogar e ganhar 
esse jogo. Sabemos que vamos en-

Por convocações, cinco jogadores 
desfalcam o Atlético na semi do Mineiro

Zé Ricardo diz que América deve 'ser grande' 
ao disputar o Inconfidência 

Pezzolano elogia Athletic, mas diz que Cruzeiro precisa 
'impor a camisa' 

Romário torce para Conselho do Cruzeiro aprovar 
oferta de Ronaldo pela SAF

JLX Mineração S/A, por determinação da Superinten-
dência Regional de Meio Ambiente do Norte de Minas 
- SUPRAM NM, torna público que solicitou, por meio 
do Processo Administrativo nº 5442/2021 Solicitação 
SLA nº 2022.03.01.003.0002088, Licença de Operação 
Corretiva LAC2 (LOC), para as atividades Extração de 
rocha para produção de britas (A-02-09-7), Estrada para 
transporte de minério/estéril externa aos limites de em-
preendimentos minerários (A-05-05-3), Britamento de 
pedras para construção (B-01-01-5) e Postos revendedo-
res, postos ou pontos de abastecimento, instalações de 
sistemas retalhistas, postos flutuantes de combustíveis e 
postos revendedores de combustíveis de aviação (F-06-
01-7), no empreendimento JLX Mineração, município 
de Montes Claros - MG.

Zé Ricardo destacou desejo de conquistar o Campeonato Mineiro, mas não 
desmereceu disputa do Troféu Inconfidência 

Paulo Pezzolano destacou importância de o Cruzeiro impor
 camisa e sua filosofia de jogo contra o Athletic 

Romário durante o II Congresso Olímpico 
Brasileiro, em Salvador, na Bahia

frentar um time difícil, que está jo-
gando muito bem, que é o Athletic. 
Mas teremos que impor a camisa, 
impor nosso jogo acima de tudo, e 
estar preparados para a semifinal, 
que será muito dura. Temos que 
conseguir esta vitória para chegar 
à final. O Cruzeiro precisa estar na 
final”, afirmou Pezzolano.

A derrota nesse domingo fez a 
Raposa estacionar nos 22 pontos e 
perder a vice-liderança do Mineiro 
para o Athletic, que venceu o Villa 

Nova e alcançou 25. Assim, o time 
de São João del-Rei terá vantagem 
na fase semifinal - decidirá em casa 
e jogará por dois empates ou uma 
vitória e uma derrota pela mesma 
diferença de gols. 

A primeira partida da semi-
final, com mando do Cruzeiro, 
será na próxima terça-feira (22), 
às 20h30, no Mineirão. O duelo 
de volta está marcado para sá-
bado (26), às 16h30, no estádio 
Joaquim Portugal, em São João 

del-Rei.
Antes do jogo, o técnico Paulo 

Pezzolano terá mais duas sessões 
de treino com os titulares na Toca 
da Raposa II: neste domingo (20) 
e na segunda-feira (21), véspera 
do compromisso decisivo. (Supe-
resportes)

o time de São João del-Rei terá 
vantagem na fase semifinal - de-
cidirá em casa e jogará por dois 
empates ou uma vitória e uma 
derrota pela mesma diferença de 
gols. 

A primeira partida da semi-
final, com mando do Cruzeiro, 
será na próxima terça-feira (22), 
às 20h30, no Mineirão. O duelo 
de volta está marcado para sá-
bado (26), às 16h30, no estádio 
Joaquim Portugal, em São João 
del-Rei.

Antes do jogo, o técnico Paulo 
Pezzolano terá mais duas sessões 
de treino com os titulares na 
Toca da Raposa II: neste domin-
go (20) e na segunda-feira (21), 
véspera do compromisso decisi-
vo. (Superesportes)
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HEBERT FILHO / EPAMIG

O Governo de Minas, por meio 
da Diretoria de Promoção de Ex-
portações (Dipex) da Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento Econô-
mico (Sede-MG), ampliou as possi-

bilidades de crescimento de expor-
tações de carne bovina mineira para 
o mercado israelense, durante um 
seminário on-line nesta semana. O 
evento, realizado em conjunto com 

a Câmara de Comércio e Indústria 
Brasil-Israel em Minas Gerais, foi in-
titulado “Oportunidades de Expor-
tação para o Mercado Israelense: 
Setor de Carne Bovina” e teve como 

público-alvo empresas mineiras e 
israelenses interessadas na compra 
e venda de carne bovina.

O seminário contou com o 
apoio da Secretaria de Estado de 

A secretária de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento, Ana Va-
lentini, destacou a importância do 
seminário para discutir oportuni-
dades de negócios internacionais 
em um momento em que o mun-
do enfrenta grande tensão. “Minas 
Gerais exportou para Israel, em 

2021, pouco mais de mil toneladas, 
que alcançaram US$ 6 milhões. Na 
comparação com ano anterior, o 
crescimento foi de 400% na receita 
e 380% no volume. Houve forte ex-
pansão da demanda e o agronegó-
cio mineiro, em especial o setor da 
pecuária bovina, estava pronto para 

atender a esse mercado. E o traba-
lho continua”, afirmou.

O evento contou ainda com um 
mapeamento e um formulário que 
deverá ser preenchido pelas em-
presas interessadas na consultoria 
prestada pela Sede-MG. Em um dos 
painéis do seminário, por exemplo, 

houve a orientação sobre os passos 
iniciais para empresas que ainda 
não exportam, como a certificação 
de Serviço de Inspeção Federal 
(SIF) pelo Mapa, responsável por 
assegurar a qualidade de produtos 
de origem animal comestíveis e não 
comestíveis destinados ao mercado 

interno e externo.

O departamento de Kashrut 
(BDK) do selo Kosher também par-
ticipou do seminário. Na avaliação 
de Marcello Faria, caso a empresa 
já tenha certificação SIF e kosher, 
necessitando de encontrar importa-

dores israelenses, a Dipex aciona a 
embaixada e o escritório da Apex-
-Brasil em Israel para resolver essa 
demanda, o que significa que a Se-
de-MG atende a diferentes estágios 
de pleitos, fornecendo ferramentas 
para alavancar os negócios. (Agên-
cia Minas)

Governo de MG amplia oportunidades de 
crescimento das exportações de carne

Secretária destaca a pecuária bovina para atender ao 
mercado israelense

Seminário on-line apresentou as potencialidades do mercado 
mineiro de carnes bovinas e os requisitos para acesso a Israel

Agricultura, Pecuária e Abasteci-
mento (Seapa-MG), da Embaixada 
do Brasil em Tel Aviv, do escritó-
rio da Apex em Jerusalém, e do 
Ministério da Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (Mapa), além de 
outras parcerias que estão contri-
buindo para a retomada das ex-
portações. A iniciativa, de acordo 
com o diretor de Promoção de 
Exportações, Marcello Faria, surgiu 
a partir da assinatura do acordo de 
cooperação técnica entre Sede-MG 
e Câmara Minas Gerais Israel de 
Comércio e Indústria que ocorreu, 
em dezembro de 2021, e celebrou 
o comprometimento do Governo 
de Minas na promoção de negócios 
entre o Estado e o país asiático.

“No seminário, foram apresen-
tados estudos e diagnósticos que 
podem ser trabalhados no âmbito 
das exportações. A ideia é reto-
mar a venda de carne bovina para 
o mercado internacional e incre-
mentar ações com o objetivo de 
vislumbrar oportunidades de expor-
tação dos produtos mineiros para o 
mercado israelense, aproveitando a 
expertise que a Câmara Minas Gerais 
Israel de Comércio e Indústria tem 
no trato com esse mercado que tem 

suas peculiaridades”, pontuou Faria 
se referindo à certificação kosher, 
que obedece às normas específicas 
que regem a dieta judaica ortodoxa.

O seminário também simbolizou 
o pontapé inicial para Minas Gerais, 
que hoje ocupa a quinta colocação 
em exportação de carne bovina no 
Brasil, reassumir o relevante papel 
que o Estado já teve na exportação 
de carne bovina, uma vez que a in-
tenção do Governo de Minas agora 
é promover um elo entre Israel e 
as empresas mineiras, possibilitan-
do que elas possam se certificar 
com o selo Kosher e aumentar o 
escopo de fornecimento de carne 
bovina para atender ao país do 
Oriente Médio.

“A nossa missão é facilitar a 
realização de negócios no estado, 
conectando potenciais mercados 
compradores para diversificar a 
quantidade de países, abrindo a 
participação de Israel para que o 
segmento fique menos vulnerável 
economicamente às oscilações de 
mercado, pulverizando vendas e 
aumentando a sustentabilidade 
do cenário internacional”, destaca 
Marcello Faria, reconhecendo que 
a decisão final cabe às empresas.Carne bovina é uma das apostas do Estado para mercado israelense


